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НА КОНСУЛЬТАТИВНОЙ ВСТРЕЧЕ В БУДАПЕШТЕ
БУДАПЕШ Т, 28 ФЕВРАЛЯ. (СПЕЦ. КОРР. ТАСС).

СЕГОДНЯ ЗДЕСЬ КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ВСТРЕЧА  
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ЕОММУНИСТИЧЕСЕИХ И РАБОЧИХ

ПАРТИЙ ПРОДОЛЖИЛА СВОЮ РАБОТУ, СООБЩАЕТ 
АГЕНТСТВО МТИ.

&гакомьтесъ; Анна 'Григорьевна 
Мезенцева. Она посланец рабочих 
манометрового завода в областной 
Совет депутатО'В трудящихся. Анна 
Григорьевна успешно трудится на 
токарном станке, досрочно выпат- 
няет произнодственные задания.

Фото С. Ланцмана.
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ВСЕ СИЛЫ, ВСЮ Э Н Е Р Г И Ю - Д Е Л У  К О М М У Н И З М А !
H A  X I V  С Ъ Е З Д Е  П Р О Ф С О Ю З О В  С С С Р

27 февраля на вечернем заседа
нии XIV съезда профессиональных 
союзов СССР с отчетным докладом 

^  Центральной ревизионной комиссии 
выступил ее председатель И. А. Но
виков.

Прения по отчетным докладам от- 
: крыл председатель Украинского 

республиканского совета профсою
зов В. К. Клименко. Профсоюзные 
организации республики, -сказал он, 
главное внимание уделяют мобили
зации трудящихся на выполнение 
народнохозяйственных планов и 

дальнейшее развитие социалисти
ческого соревнования. Действуя под 
руководством - Коммунистической 
партии, они направляют усилия тру
жеников города и деревни на выяв- 
.чение и использование резервов про
изводства. Оратор назвал' заводы и 
фабрики, шахты й рудники, где на
коплен ценный опыт руководства со- 

V ревнованйем. Он отметил, что осо
бенно плодотворным является сорев
нование родственных предприятий в 
рабочих по профессии.

В. К. Клименко отметил некото
рые недостатки в планировании. 
Он, в частности, привел пример, 
когда Б план одного из харьковских 
заводов в течение года семнадцать 
раз вносились изменения. Подобные 
недостатки в планировании мешают 
участникам соревнования добивать
ся более высоких показателей в тру
де.

Сегодня хочется особенно под- 
HepKHiTb, сказал «в своем выступле- 
НИИ председатель МГСПС В. И. Кре- 
стьянинов, что в борьбе за no6e,ry 
социализма, за социалистические за
воевания трудящихся достойно пока
зали себя советские профсоюзы. При
ветствие Центрального ■ Комитета 

^  партии настоящему съезду, в кото
ром дана высокая оценка роли проф
союзов в коммунистическом строи
тельстве, вдохновляет нас на новые 
трудовые свершения.

Московский городской совет проф
союзов, городские и фабрично-завод
ские комитеты, продолжал оратор, 
главное внимание уделяют повыше
нию уровня организаторской и вос
питательной работы, развитию ак
тивности трудящихся в борьбе за 
вьшоляение государственных пла
нов. Профсоюзные организации Мо

сквы , подчеркнул В. И. Креетья- 
нинов. призваны широко развернуть 
соревнование за вьшолнение новых 
повышенных обязательств, всемерно 
развивать движение за трудовой 
вклад в честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

Говоря о новых важных задачах 
профсоюзов в связи с переходом на 
нэтидневную рабочую неделю, ора
тор предложил создать всесоюзную 
Фйрму^ отдыха и туризма, а также 

«зработать типовое положение о 
Строительстве загородных баз отды- 
.ха силами предприятий и организа
ций.

Председатель ЦК профсоюза рабо
чих металлургической промышлен
ности И. И. Костюков отметил в сво
ем выступлении успехи, достигнутые 
в минувшем году металлургами. Ме
таллурги страны вышли на новый 
рубеж производства стали —  более 
•100 миллионов тонн в год. 

о  Высокую оценку заслужил кол
лектив .мартеновской печи Js? 1 Ма
кеевского завода, более чем вдвое 
превысивший годовую производи
тельность печи. Опыт новаторов 
одобрен ЦК КПСС и рекомендован к 
широкому распространению на ме
таллургических заводах страны. Все i

эти успехи металлургов —  резуль
тат не только усилий новаторов, но и 
умелой организаторской деятель
ности, профсоюзных организаций.

Сейчас в нашей стране много ме
талла уходит в стружку. ЦК профсо
юза совместно с Министерством чер
ной металлургии СССР, НТО и газе
той «Т р у д » организует всесоюзный 
смотр, направленный на всемерную 
экономию металла. Оратор обратился 
с призывом к трудящимся и профсо
юзным организациям металлообраба
тывающих отраслей хозяйства, к со
ветам профсоюзов и комсомольцам 
начать массовый поход за экономию 
металла, повышение надежности ме
таллоизделий.

Тов. Костюков внес .предложение 
создать научно-исследовательский 
институт профсоюзного движения, 
который бы занимался изучением и 
обобщением передового опыта работы 
профсоюзных организаций.

О трудовых делах железнодорож
ников Сибири рассказал делегатам 
съезда машинист электровоза Ново
сибирского локомотивного депо 
В. М. Михмель. Коллектив депо ре
шил досрочно, к 7 ноября 1970 го
да, выполнить пятилетнее задание. 
Рабочие хорошо понимают, что ус
пешное выполнение пятилетнего 
плана зависит от личного вклада 
каждого из них, и твердо уверены, 
что свои обязательства они успешно 
выполнят, заявил машинист.

В прениях выступили также пред
седатель Ленинградского областного 
.совета профсоюзов Б. А. Попов, p j'- 
ководитель комплексной бригады 
шахты «Контарная» Донецкой обла
сти, Герой Социалистического Труда 
М. И, Телитченко, ткачиха Костром
ского льнокомбината имени В. И. Ле
нина, Герой Социалистического Тру
да В. Н. Плетнева. В своих выступ
лениях делегаты одобряли деятель
ность ВЦСПС за отчетный период, 
поддерживали предложения и задачи, 
изложенные в отчетных докладах 
ВЦСПС и Центральной ревизионной 
комиссии.

28 февраля в Кремлевском Дворце 
съездов продолжал свою работу 
XIV съезд профессиональных союзов 
СССР. Делегаты обсуждали деятель
ность Всесоюзного Центрального Со
вета Профессиональных Союзов за 
годы, прошедшие после XIII съезда, 
намечали планы на будущее. Орато
ры рассказывали об успехах в со
ревновании за досрочное выполнение 
пятилетнего плана, критиковали не
достатки. предлагали меры для их 
устранения. Участники съезда еди
нодушно заявляли, что приветствие 
Центрального Комитета КПСС X IV  
съезду профессиональных союзов 
СССР^воодушевляег всех трудящихся 
нашей страны на новые трудовые 
подвиги.

Первым на утреннем заседании вы
ступил председатель Белорусского 
республиканского совета профсоюзов 
И. Н. Макаров. В своей речи он при
вел много ярких фактов, свидетель
ствующих о росте творческой иници
ативы трудящихся, рассказывающих 
об их борьбе за выполнение обяза
тельств, принятых в ознаменование 
100-летия со дня рождения В. И. Ле
нина.

Высокая оценка деятельности 
профсоюзов, данная ЦК КПСС в при
ветствии съезду, ■ свидетельствует о 
возросшем авторшете профсоюзов в

жизни советского общества. Нет сом
нения в том, что съезд одобрит ра
боту ВЦСПС.

—  Наш съезд, —  отметил И. Н. 
Макаров, —  проходит в дни, когда 
полыхает пожар войны, зажженный 
американским империализмом на вьет’-  
цамской земле, то в одном, то в дру- 
Г0.М районе земного шара создаются 
новые очаги напряженности. Мы за
являем о полной и безраздельной под
держке миролюбивой политики Цент
рального Комитета нашей партии и 
Советского правительства. Профсою
зы Белоруссии и впредь будут все
мерно поддерживать/ меры, принима
емые ВЦСПС для развития на клас
совой основе связей с профсоюзами 
зарубежных стран, для сплочения 
сил международного профсоюзного" и 
рабочего движения.

Об успехах хлеборобов заураль
ского колхоза. «Заветы Ильича» 
(Курганская область) рассказал де
легатам бригадир тракторной поле
водческой бригады. Герой Социали
стического труда А. Ф, Ионии. Он со
общил, что в колхозе на всех участ
ках успешно внедряется внутрихо
зяйственный расчет. Оплата труда 
колхозников зависит от полученного 
урожая. Этот метод заставляет ду
мать, как получить больше продук
ции, как снизить ее себестоимость. 
В минувшем ГОДУ бригада, возглав
ляемая Иониным, получила самый 
высокий урожай в колхозе.

Оратор подчеркнул, что успехам 
колхоза немало способствовала рабо
та колхозной профсоюзной органи
зации, насчитывающей 200 человек. 
Она находит наилучшие формы обес
печения гласности социалистическо
го соревкования, принимает непо
средственное участие в разработке 
условий соцсоревнования.

Бригадир заверил съезд, что тру
женики Зауралья достойно встретят 
столетие со дня рождения В. И. Ле
нина и досрочно выполнят задания 
пятилетки.

Горячо приветствовал делегатов 
съезда^ генеральный секретарь Все
мирной федерации профсоюзов Луи 
Сайян.

Луи Сайян рассказал о деятельно
сти ВФП. Четыре дня назад, сообщил 
он, ВФП обратилась с призывом ко 
всем профсоюзам, всем трудящимся 
мира независимо от их профессии 
уже сейчас начать подготовку к то
му, чтобы превратить 1 Мая 1968 го
да вздень широких и мощных дей
ствий солидарности международного 
рабочего класса с героическим наро
дом Вьетнама. «Американцы, вон из 
Вьетнама!», «Вьетнам —  вьетнам
цам !» —  эти лозунги должны про
звучать на весь мир.

Мне очень приятно от имени ВФП 
отметить, заявил Луи Сайян, что 
ВЦСПС является оюим из наиболее 
активных вдохновителей .движения 
за международное профсоюзное един
ство.

Никто и ничто никогда не сможет 
заставить ВФП изменить свои чувст
ва дружбы, уважения и восхищения 
по отношению к народам Советского 
Союза. Мы глубоко убеждены, что под 
руководством славной Коммунистиче
ской партии Советского Союза, пар
тии Ленина, трудящиеся СССР до
бьются новых успехов- в деле про
движения своей Родины по пути ком
мунизма, а также всего человечест
ва по пути социального прогресса, 
демократии и мира.

Под аплодисменты делегатов и гос

тей съезда Луи Сайян передал ВЦСПС 
красное знамя с эмблемой ВФП.

Председатель заводского комитета 
профсоюза Горьковского ' автозавода 
В. В. Усанов отметил большой вклад, 
который вносят в создание матери
ально-технической базы коммунизма 
машиностроители. Горьковский ав
тозавод —  один из крупнейших в 
стране —  увеличил производство ав
томобилей по сравнению с 1965 го
дом на 15 процентое.

Важную роль в организации труда 
и нормирования, в развитии массово
го технического творчества, в при
влечении рабочих^ к управлению про
изводством, сооб1цил оратор, играют 
профсоюзные организации. Они ак
тивно участвуют в разработке систе
мы научной организации труда. На 
заводе проводятся конкурсы, смотры 
на лучшее внедрение НОТ.

Председатель Центрального совета 
профсоюзов Польши Игнаци Лога-Со- 
виньский в своем приветствии под
черкнул, что советские профсоюзы на 
протяжении полувека всегда верно 
служили идеям Великого Октября, 
-делу советского народа.

И. Лога-Совиньский отметил, что 
главной задачей всех профсоюзов яв
ляется укрепление единства мирово
го профсоюзного движения, сплоче
ние его рядов в борьбе за оказание 
помощи вьетнамскому народу, против 
империалистической американской 
агрессии и угрозы новой мировой 
войны, в борьбе за свободу народов, 
за социальный прогресс и мир во 
всем мире.

Тепло встретили собравшиеся вы
ступление заместителя председателя 
Федерации профсоюзов Вьетнама 
Нгуен Нонг Хра,. От цмени тру^лящих- 
ся и профсоюзных организаций' Вьет
нама он передал делегатам съезда, а 
в их лице всем трудящимся Советско
го Союза самый искренний и брат
ский привет.

Трудящиеся и весь вьетнамский 
народ, заявил оратор, понимают, что 
мощь Советского Союза являлась и 
является огромным вкладом в дело 
укрепления мощи всего социалисти
ческого лагеря, она вдохнбв.тяет тру
дящихся и народы всего мира в борь
бе против империализма и колони
ализма, за мир, национальную  
независимость, демократию и соци
ализм. Именно потому мы рассматри
ваем все победы трудящихся Совет
ского Союза как свои .собственные 
победы, считаем их драгоценным ис
точником мужества нашего народа в 
борьбе против'американских агрессо
ров, за спасение родины, за мирное 
воссоединение страны.

—  Мы очень счастливы, что свя
заны узами братской дружбы е со
ветскими профсоюзами, —  заявил на 
съезде председатель Центрального 
правления Объединения свободных 
немецких профсоюзов (ГД Р) Герберт 
Варике.

Остановившись на международной 
обстановке, оратори выразил твердое 
убеждение в том, что рабочие двух 
немецких государств —  ГДР и ФРГ 
должны добиться взаимопонимания 
по вопросам обеспечения мира в Ев
ропе и интересов немецкого рабоче
го к.дасса.

Рабочие Германской Демократиче
ской Республики, сказал он, хотят, 
чтобы с немецкой земли никогда

больше нс была развязана новая вой
на.

С интересом слушали делегаты и 
гости съезда выступление министра 
здравоохранения СССР Б. В. Петров
ского. Основное направление совет
ской медицины, сказал министр, —  
профилактика, организация система
тического наблюдения за здоровьем 
трудящихся, борьба за гигиену тру
да, за здоровый отдых. Большие за
дачи стоят перед здравоохранением 
в нынешней пятилетке. За эти годы 
количество больничных коек в стра
не значительно возрастет. Число вра
чей к 1970 году увеличится до 700  
тысяч человек.

Министр отметил необходимость 
создания крупных медицинских уч
реждений, важность укрепления и 
развития на предприятиях цеховых 
врачебных участков. Он особо оста
новился на охране труда женщин и 
подростков. Необходимо, заявил Б. В. 
Петровский, в самые короткие сроки 
рассмотреть перечень производствен
ных профессий, где труд женщин 
должен быть безусловно запрещен.

Председатель У.чбекского респу
бликанского совета профсоюзов М. А, 
Закдов сообщил съезду о замечатель
ных преобразованиях, которые про
изошли в Узбекистане за последние 
годы. Особенно крупные успехи до
стигнуты предприятиями, переве
денными на новую систему хозяйст
вования.

Значительное место в своем вы
ступлении оратор уделил вопросам 
научной организации труда. На пред
приятиях Ташкентской области улсе 
разработано к внедрено свыш е-200  
планов НОТ. На заводе «Тащ сель- 
маш» от внедрения только пяти пла
нов научной организации труда сэко
номлено 260 тысяч рублей. Большие 
резервы имеются на многих других 
предприятиях.

С приветствиями XIV съезду проф
союзов СССР обратились генеральный 
секретарь Всеобщей конфедерации 
труда Франции Ж. Сеги, председатель 
Центрального совета профсоюзов Че
хословакии М. Пзстыржик, гене
ральный секретарь Всевенгерского 
совета профсоюзов Шандор Гашпар.

На утреннем заседании выступили 
также старший вальцовщик москов
ского завода «Серп и Молот», 
Герой Социалистического Труда 
В. И. Дюжев, председатель 
КазсГХского республиканского со
вета профсоюзов С. Полимбетов, 
председатель Свердловского област
ного совета профсоюзов А. И. Бы
ков, председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР 
по вопросам труда и заработной пла
ты А. П. Волков.

(ТАСС).
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Основа обязательств 
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АСИНОВСКИЕ ПТИЦЕВОДЫ ОТВЕЧАЮТ 
ООРЕВНОВАНИЯ

ИНИЦИАТОРАМ

На ДНЯХ в нашей газете было 
опубликовано письмо птицевр- 
дов совхоза «Молчановский», в 
котором они обращаются ко 
всем птицеводам области с при. 
зывом упорно добиваться даль
нейшего роста производства 
продукции и рентабельности 
птицеводства. Молчановскне 
птицеводы вызвали на соревно
вание коллектив птицефермы 
колхоза «40 лет Октября» Аси- 
новского района. Вот что отве
тили птицеводы этого хозяйства 
инициа'^рам соревнования.
, Коллектив нашей птицефермы 
получил в прошлом году по 180  
яиц на каждую из восьми с поло
виной тысяч кур-несушек. Общий 
сбор яиц .составил 1 миллион 460  
тысяч штук. Каждая тысяча яиц 
обошлась хозяйству в 62 рубля. 
Цтицеферма дала хозяйству 48,5  
тысячи рублей прибыли.

Успех обусловлен многими 
причинами. Всему начало —  вы
ращивание здоровых цыплят. В 
прошлом году в феврале их посту
пило с асиновской . инкубаторно
птицеводческой станции 23 тыся
чи. Выращивали цыплят в прими
тивных помещениях. Только бла
годаря большому тр.уду и много
летнему опыту птичниц удалось 
сохранить 88 процентов цып.дят.

У  нас сложился такой порядок: 
кто выращивает цыплят, тот' и 
продолжает ухаживать за молод
няком. На фер.ме строго соблю
дается распорядок дня, птица по
дучает полноценный корм.

Мы принимаем вызов на сорев
нование птицеводов совхоза «М ол- 
чановский», обещаем в третьей 
году пятилетки трудиться с по.ч- 
ным напрялсением сил. Вот наши 
обязательства: получить на не
сушку по 182 яйца, а общее их

производство составит у  нас 
1 миллион 700 тысяч штук. Себе
стоимость яиц постараемся сни
зить не менее чем на 2 процента.

Цыпляу и нынче придется раз
мещать в примитивных помеще
ниях: типовой цыплятник недо- 
строен. Но мы надеемся, что к 
осени он все же будет сдан в 
эксплуатацию.

С перебоями работают установ- 
ленйые на ферме механизмы по 
приготовлению и раздаче кормов, 
а также по сбору яиц. Принимая 
высокие обязательства, мы просим 
правление колхоза, руководителей 
районного управления сельского 
хозяйства улучшить механизацию.

Современное ведение ктицевод- 
ства'требует грамотного подхода 
к делу. Мы организовали обуче
ние всех работников фермы по 
26-часовой программе. Птичницы 
охотно посещают занятия.

Дела у  нас сейчас идут непло
хо. План первого квартала по 
продаже яиц государству мы вы
полнили в первых числах февра
ля. В конце марта есть возмож
ность выполнить полугодовой 
план.

Чтобы рацион птиц был еще 
более разнообразным, для цыплят 
организовано выращивание зелени 
гидропонным методом, а для 
взрослой птицы приго-товляется 
хвойная мука.

По поручению коллектива 
птицефермы колхоза «40 лет 
Октября» Асиновского рай
она: Н. ТОЛСТОВ — заведу
ющий фермой; Е. КРЫШЕ- 
ЛОВИЧ, С .ПУЦЫК, А. МАР
ТЫНОВА, В. АНОП — птич
ницы: Е, БЕЗГАЛОВ —  вет

фельдшер.

МОСКВА. КРЕМЛЬ. СЪЕЗДУ ПРОФСОЮЗОВ
В адрес XIV съезда профессио

нальных союзов СССР поступают 
приветствия и трудовые рапорты 
от коллективов промышленных 
предприятий, трестов, рыболовных 
траулеров, совхозов, различных 
организаций. Трудящиеся заверяют 
съезд, что не пожалеют сил и энер
гии для претворения в жизнь про
граммы построения коммунизма в 
нашей стране.

Горячо приветствуют делегатов 
съезда рабочие московского комп
рессорного завода «Борец» и ки
евского завода «Арсенал», тек
стильщики Иванова и Ленинакана, 
китобои Дальнего Востока, геологи 
Криворожья, Урала и Сибири, неф
тяники Татарии, Прикамья, желез
нодорожники Московской ш Закав
казской магистралей.

О ОБОИХ успехах рассказывают 
съезду труженики украинского 
колхоза «Здобуток жовтня», ка-

ракулеводы совхоза «Маш А л »  из 
Таджикистана. Делегатов съезда 
приветствуют научные работники 
Академ1ии наук Армянской ССР, 
работники Центрального телегра
фа.

В этих н многйх других при
ветствиях, поступивших в Моск
ву, содержатся пожелания съезду 
плодотворной работы.

(ТАСС).
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Куяновская Гарь посмотрели ~

I ЛЕНИНСКИЕ ПЯТНИЦЫ
§  в честь 100-летия со дня 
I  рождения В. И. Ленина в Те- 
= гу'льдетском районе организова- 
I  ны ленинские пятницы. Члены 
I  общества «Знание» А. П. Смир. 
I  нов, А. М. Данилова, М. Ф. 
I  Мурзин, А. 3. Заев, С. А. 
5  Слушков, В. А. Озеров высту- 
I  пили с лекциями, посвящеины- 
Э ми вождю революции.
S Лекции проилги на фермах 
S совхоза «Тегульдетский». в 
= райпотребсоюзе и других ор- 
I  ганизациях. После лекцщй 
£ состояуТись концерты художест- 
= венной самодеятельности. В 
S поселке Вайгалы выступила 
I  агитбригада районного Дома 
= культуры. Жители поселка

концерт, подготовленный семь, 
ей Детковых.

Н . А Р Т Е М О В А .

ФИЗИКИ -  ГЕОФИЗИКАМ
Недавно работники Сибар- 

ского физико-технического ин
ститута при университете пред
ставили на областной конкурс 
научных работ исследование, 
посвященное применению ста
тистических методов для обра
ботки геофизических данных. 
Эгу работу под руководство.м 
доцента Г. А. Медведева вы
полнили научные сотрудники 
В. А. Овчинников, Н. И. Оноф- 
раш, R. Т. Протасов и А. П. 
Серых. Ученые разработа^ти 
серию программ для универ
сальной цифровой вычисли
тельной машины. С помощью 
этих программ геофизики смо
гут оперативно и автоматиче
ски обрабатывать данные раз
ведочных работ, чтобы макси- 
ма.льно точно предсказывать ре, 
зультаты бурения скважин на 
нефть и газ.

В . П Е Т Р О В .

НОВЫЕ СКВАЖИНЫ
Нефтеразведчини Васк>ган- 

сной экспедиции завершают 
разведку Мыльджинского га
зоносного месторождения. За
канчивается бурение 38-й и 
34-й скважин на Мыльджин- 
ской площади. Монтажники, 
которыми руководит прораб 
Л. В. Мирюльченко, сдали бу
ровой бригаде Л. Д. Садовика 
буровую Р-31. Сейчас на ней 
заканчивается подготовка к 
бурению. Одна из передо
вых бригад экспедиции рассчи-. 
тывает начать проходку этой 
скважины в первый день мар
та. ,

В. ИВАНОВ.

ДЛЯ ТОМСКИХ РЕЗИНЩИКОВ
Работники института «Томск- 

гражданпроект» закончили ге
неральный план cHOpTKBiHO- 
культурного центра для буду
щего городка Томского завода 
резиновой обуви. Он разме
стится по Тихому nepeyniQr с

выходом на проспект имени 
Ленина и Улицу Розы Люксем
бург. В составе комп
лекса трехэтажное зда
ние клуба со зрительным залом 
на 800 мест, библиотекой, об
ширным фойе, комнатами для 
кружковой работы. Рядом раз. 
местится двухэтажный спортив
ный корпус.

В. СТЕПАНОВ.

КАПЕЛЛА НА ГАСТРОЛЯХ
На Двухнедельные гастроли в 

Прибалтику отправилась народ
ная хоровая капелла Томского 
университета. Восемьдесят са
модеятельных артистов во гла- 
ве с председателем совета ка- 
пе.^ы И. Госсеном н худо
жественным руководителем 
В. Сотниковым вылетели туда 
по приглашению TapivcKoro 
университета и Таллинской го- 
сударсГвенной консерватории.

В субботу университетская 
капелла дала первый концерт в 
Тарту.

В. ИВАНОВ.
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МЕБЕЛИ БУДЕТ БОЛЬШЕ
Колпашевокий горпромком- 

бинат снабжает современной 
мебелью северные районы на
шей области. Этой прод5ШЦИи 
комбината скоро станет значи
тельно больше. Здесь установ
лен новый пресс горячего фа
нерования, который одновре
менно изготавливает сразу де
сять фанерованны.х щитов для 
мебели. Новый пресс заменил 
несколько десятков ручных 
прессов. На предприятии по
явится отдельный фанеровоч
ный участок. Преимущество 
новой техники скоро почувст
вуют лесорубы, нефтеразвед- 
чики, животноводы.

Ю. КУЗНЕЦОВ.

КОНВЕЙЕР ДВИНУЛСЯ
На днях в пятом корпусе 

Томского манометрового заво
да, который лишь недавно по
кинули строители, запущен

первый из шести сборочных 
конвейеров. За него встала 
комсомольская бригада, кото, 
рую возглавила опытная работ
ница Валентина Холкина. Кон
вейер имеет ^значительные пре
имущества перед старым. Каж
дая работница сидит за отдель
ным столиком, воздух и ва
куум на регулировочные прес
сы подаются централизованно, 
механизированы многие опера
ции. Сейчас отрабатывается 
рабочий ритм конвейера. В 
первый день ко.мсомольекая 
бригада В. Холкиной собрала 
на конвейере около тысячи ма
нометров.

В. ПАВЛОВА.

ПРЕМЬЕРА
ТЕАТРА

НАРОДНОГО

при Каргасокском районном 
Доме культуры, показал жите
лям райцентра свою новую ра
боту — премьеру комедии 
А. Сафронова «Павлина».

Главные роли в спектакле 
исполняли работники Дома 
культуры В. Волкова и Н. Си- 
в̂aч, журналист С. Лапин, рент

генотехник больницы Б. Бурда
ков, сотрудник милиция г. Ган- 
женко и другие. Спектакль был 
тепло принят зрителями. На
родный театр собирается вы
ехать к Лесозаготовителям и 
нефтераэведчикам.

Коллектив приступил к под
готовке новой постановки — 
спектакля по пьесе А. Салын
ского «Чти отца своего».

Г. СЕРЕГИН.

ормаиия
Ца днях самодеятельный на

родный театр, существующий
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Н О ВО Ч ЕРК АСС К . H a электровозостроительном заводе выпущен 

1ШЫТНЫЙ образец локомотива с рекуперативным торможением 

ВЛ .80Р . Развивая скорость до 110 кило?1 етров в час, оя в njpo- 

цессе торможения возвращает в контактную сеть до 20 процентов 

энергии, затрачиваемой на тягу.

При создании этого локомотива решены важные технические проб
лемы отечественного электровозостроения. На нем применены управ

ляемые полупроводниковые выпрямители.

Расчеты показьшают, что новый электровоз будет значительно эко. 
вомичнее существующих. Он сконструирован коллективом Всесоюз

ного научно-исследовательского института электровозостроения в со
дружестве с другими научными учреждениями страны.

Н А  СНИМ КЕ; новый опытный электровоз <В Л .8 0 Р » готовят к ис
пытаниям на заводском путевом кольце.

Фото В. Турбина. (Фотохроника Т.АСС)

Стройиндустрия —I 
ударный фронт СООБЩА И В ГОРУ ИДТИ ЛЕГЧЕ
ЗА ДВА Г О Л А ,  М О Щ Н О С Т И  В О З Р А С Т У Т  Н А  U S  М И Л Л И О Н О В  Ш Т У К  К И Р П И Ч А  Ф  Б У Д Е Т  
О Р Г А Н И З О В А Н О  П Р О И З В О Д С Т В О  К Е Р А М И К И  И  С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Г О  Ф А Я Н С А  Ф П Е Р В Е Н Е Ц  
С О В Р Е М Е Н Н О Й  С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И И  Н А  С Е В Е Р Е  О Б Л А С Т И

С 21 по 25 февраля в Томской 
области находились министр про
мышленности строительных мате
риалов РСФСР А. К. Икомасов и на
чальник главка «Уралсибстроймзте- 
риалы » М. П. Иванов. Они осмотре
ли  строящиеся Асиновский и Ту- 
ганский кирпичные заводы, беседо
вали с руководителями Томского 
управления строительства и треста 
«Томлесстрой», директорами заво
дов, познакомились с работой дейст
вующих предприятий промышлен
ности строительных материалов, по
бывали на важнейших месторожде
ниях нерудных ископаемых. Ученые 
Томска —  профессор П. Г. Усов и 
кандидат геолого-минералогических 

науй И. Б. Санданов —  познакомили 
наших гостей с запасами сырья, 
подробно охарактеризо!Е|али каж

дое месторождение. Были проде
монстрированы различные строи
тельные изделия, изготрвленяые в 
лабораториях политехнического ин
ститута.

А. К. Икомасов и М. П. Иванов 
имели встречи с руководителями обл
исполкома в обкома КПСС, а также 
с находившимся в Томске заместите
лем министра газовой промышлен
ности СССР И. Л. Вовченко. Были 
разработаны и утверждены меро
приятия по унеличению производст
ва стеновых материалов, механиза
ции труда и улучшению бытовых 
условий на предприятиях Томского 
областного управления промышлен
ности строительных материалов, а 
также достигнута договоренность по 
ускорентгому обеспечению пусковых 
объектов финаншгрованием и недо
стающим оборудованием.

Наш ко'рреспондент М. Самарин 
встретился с А. К. Икомасовым, 
М. П. Ивановым и Н. Л . Вовченко и 
попросил их ответить на некоторые 
вопросы, интересующие читателей 
«Красного знамени». Ниже публику
ется краткое содержание этих бесед.

Вопрос; По данным новокузнец
кого института «Сибгипростройма- 

териалы», в нашей области на один 
м и ллр н  рублей строительно-мон

тажных работ производится меньше,

чем в соседней Новосибирской, кир
пича на 470 тысяч штук, заполни
телей —  на 1.000 кубометров и 
сборного железобетона —  на 680  
кубометров. Еще беднее мы выгля
дим в сравнении с Кемеровской об
ластью.

Какие меры принимаются мини
стерством и главком, чтобы преодо
леть отставание области в производ
стве строительных материалов?

М. П. Иванов: Действительно,
Томская область значительно отстает 
по производству строительных мате
риалов от своих соседей, В этом мы 
еще раз убедились, побывав у  вас. 
Однако нас обрадовало то, что обком 
КЦСС, облисполком, строительные 
организации с большой настойчиво
стью и целеустремленностью взя
лись за преодоление этого отстава
ния. Очень многое сделано за послед
ние два года. Пущена новая обжиго
вая печь на Заводе №  3. Накануне 
ввода в действие находятся первые 
очереди Асиновского и Туганского 
кирпичных заводов. Стройтели на 
всех объектах работают с опереже
нием плановых заданий. -Поэтому 
можете считать нас с Анатолием 
Константиновичем своими союзника
ми. Мы сделаем все, что от нас за
висит, чтобы в ближайшие два-три 
года Томская область заняла равно
правное положение по производству 
стеновых материалов в Западной 
Сибири. Объединенными усилиями 
эту задачу решить будет легче.

Вопрос; Конкретно хотелось бы 
знать, как будет покрыт дефицит по 
кирпичу?

М. П. Иванов: В настоящее время 
в Томской области производится 111 
миллионов шту’к условного кирпича

год. По технико-экономическому 
обоснованию пятилетки вам на про
грамму 1970 Года потребуется 242  
миллиона штук кирпича. Таким об
разом, дефицит составляет 131 мил
лион. За счет чего он будет покрыт? 
Называю прирост мощностей по го
дам. В 1968 году оя составит по 
Тугану 60 ми.тлиояов, по Асино —  
25 миллионов и по Томскому заводу 
строительных материалов —  6 мил

лионов штук условного кирпича. В 
1969 году по Тугану —  60 миллио
нов, по Асино —  17 миллионов и 
по заводу 3 —  20 миллионов. 
Таким образом, только за два года 
приро!^ мощностей составит 188  
миллионов HiTj'K условного кирпича. 
Даже если к 1970 году новые мощ
ности будут освоены'на 70 процен
тов, потребность области в кирпиче 
будет полностью покрыта.

Вопрос: А если посмотреть даль
ше, в следующую пятилетку?

А. К. Икомасов: Пятилетний план 
находится в стадии разработки, по
этому сказать что-нибудь опреде
ленное пока трудно. Могу лишь со
общить, что в 1968— 1969 годах 
будет закончено проектирование 
Колпашевскогб завода керамических 
стеновых материалов, мощностью 50 
миллионов штук условного кирпича. 
Окончание его строительства наме
чено на 1973 год. Кроме того, пред
полагается на базе вороновских глин 
запроектировать и построить в сле
дующей пятилетке комбинат кера- 
-мических изделий и стройфаянса. 
За счет ассигнований Министерства 
газовой промышленности СССП на 
этом же месторождении глин будет 
запроектирован в 1969— 1970 го
дах и построен к 1972 году Томский 
завод керамических облицовочных 
блоков мощностью 25 .миллионов 
штук условного киршгча.

Вопрос; Это, Николай Лаврентье
вич, первый взнос Министерства га
зовой промышленности СССР в 
стройиндустрию нашей области. Так 
надо понимать?

Н. Л. Вовченко: В Томской обла
сти мы имеем большие интересы. 
Здесь будет строиться газопровод 
Мыльджино— Новокузнецк, поэтому 
охотно будем помогать вашей обла- 
CTfi в развитии стройиндустрии. 
Пусть завод керамических облицо
вочных блоков и будет нашим пер
вым вкладом в это дело.

Вопрос: Анатолий Константино
вич, я вновь вынужден напомнить 
о нуждах наших строителей. Им не 
хватает, фракционированного гра

вия и дро(5леного щебня, извести.

Как будет развиваться производство 
этих материалов?

А. К. Икомасов: Строительство
крупной дробильно-соргировочми 
фабрики нами не планируется. Та
кую фабрику проектирует в Томске 
Министерство речного флота РСФСР. 
С ним, видимо, и надо иметь дело. 
Что касается нашего министерства, то 
мы намечаем в 1968— 1969 годах 
увеличить мощности по фракциониро
ванному гравию и дробленому щеб
ню на 200 тысяч кубометров. В ка
кой-то степени это поможет разря
дить обстановку на первых порах.

Как только облисполком построит 
автомобильную дорогу, мы немед
ленно ‘приступим к разработке Ка
менского месторолсдения известняка. 
Договоренность такая достигнута. 
Этот карцер полностью обеспечит 
потребности Туганского завода сили
катных материалов. Он будет цехом 
предприятия.

Вопрос: Для ввода первой очереди 
Туганского завода не хватает прес
са, автоматов-укладчиков, 76 за
движек, 10-кубового ко.мпрессора, 
16 километров кабеля, приборов 
КИП и автоматики и другого обору
дования. Как будет решен вопрос с 
комплектацией оборудования?

А. К. Икомасов: Все эти вопро
сы мы постараемся ре.шить в самое 
ближайшее вр^мя. На заводы-по
ставщики и Новосибирскую террито
риальную базу снабжения будут 
командированы специальные люди. 
Часть оборудования, на которое нет 
фондов, возьмем за счет перераспре
деления в министерстве. Словом, пу
сковые объекты будут обеспечены 
всем необходимым.

Министерство и главк выделили 
в порядке помощи Томскому управ
лению промстройматериалов .3 тыся
чи тонн цемента и П О  тонн листо
вого металла, три автомобиля КРАЗ, 
один МАЗ, два экскаватора емкост1̂ ю 
ковша 0,65 и 2,5 кубомегра, буль
дозер, две передвижные дробилки и 
другое оборудование. Все это будет 
способствовать успешному вводу в 
эксплуатацию Туганского гиганта 
строительной индустрии, а также

(развитию сырьевой базы.
Вопрос: Что предусмотрено сде

лать по повышению производитель
ности и улучшению культуры, труда 
на предприятиях?

А. К. Икомасов; Намечена широ
кая программа работ. Главные из 
них —  установить автома'га-уклад- 
ч иш  на прессах глиняного кирпи
ча на грех заводах, провести рекон
струкцию формовочного отделения 

с установкой вакуупнрй линии, а 
также траверзных путей подземных 
коммуникаций: и промвентиляции .су
шильного . отделения в Асине. На 
Томском заводе’ стротгтельных мате
риалов будет реконструирована 
промвентиляция рушильного отделе
ния и смонтирован» линия дегидра
тированной глины йроизводигельно- 
стью 15 тысяч кубометров в год. На 
всех предприятиях налйгчено расши
рить и отремонтироватьлбытовые п(н 
мещения и укомплектовать их необ-у 
ходимым инвентарем, провести бето
нирование и асфальтироваще подъ
ездных путей и площадок .. внутри 
цехов, озеленить территорттЦ.

Вопрос: Какие мероприятия наме
чены по улучшению жи.дищных . я 
ку.льтурно-бытовых условий рабочих 
промышленности строительных мате
риалов?

А. К. Икомасов: В  1968— 1970  
годах намечено построить для том- 
егмго кирпичного завода 3 один 
80-квартирный дом, общежитие на 
260 мест и в 1970— 1971 годах 
детский сад-ясли на 140 мест. 8а  
счет ассигнований облисполкома . в 
Тугаяе будет построен детский ёад 
на 90 мест. К сожалению, это ц/)ка 
все, *чем мы могли помочь томичам.

В заключение я должен сказать, 
что наша поездка была полезной- 
Теперь мы лучше знаем нужды обла
сти. Познакомились с перспективны
ми месторояедениями,. которые пред
стоит осваивать. .Сейчас на.м легче 
будет решать многие вопросы, свя
занные с , да.тьнейшим развитием в 
вашей области промыциенцоета 
стройматериалов. Недаром- говорят, 
что. лучше один раз увидеть, чей 
десять раз услышать. . ,

п и с ь м а  со строек
СВЕТ И ТЕНИ

Строители Асиновского рай
она в прошлом году оовоили 
1 миллион 353 тысячи рублей— 
на 80 тысяч больше, чем пла
нировалось. По заказам колхо
зов построены шесть тшювых 
помещений для крупного рога
того скота, два свинарника, 
столько же гаражей, три зерно
склада, птичник на 10.000 кур- 
несушек. Кроме того, с по
мощью ко.лхозных строителей 
введены/в строй две школы, 
клуб, 35 жилых домов, семь 
комнат быта, другие объекты.

Сделано на селе немало, но 
далеко не все, что можно было 
сделать.

В сельхозартели «40 лет 
Октября» по вине СМУ «Сель
хозтехники» сорван ввод 8 
эксплуатацию птичника. Из-за 
несвоевре.менного завоза желе
зобетона не вступил в строй 
коровник на 250 мест в колхо
зе «Комсомолец».

В этом году колхозы Асн- 
новского района планируют из
расходовать на строительство 
1 миллион 709 тысяч рублей. 
Намечено ввести три гаража, 
птичник, пять помещений для 
крупного рогатого скота. Ши
рокий размах примет жилищ
ное и культурно-бытовое строи
тельство.

Полмиллиона рублей наме
чено освоить хозяйственным 
способом. Для этого понадо
бится заготовить и вывезти на 
строительные площадки 15 
тысяч кубометров деловой дре
весины, 4 тысячи кубометров 
гравия. Правлениям колхозов 
уже сейчас необходимо при
нять все меры для своевре
менного завоза материалов.

Особое внимание следует 
обратить на сохранность строи
тельных материалов. Видимо, 

настало время в каждом хозяй
стве создать склады для хра
нения материалов, в особенно
сти цемента, который нередко 
лежит под открытым небом.

В Асиновский район и в 
этом году прибудут студенче
ские отряды. Необходимо зара
нее подвезти строительные ма
териалы, создать нормальные 
бытовые условия для студен
тов.

На ряде объектов в прош
лом году допущено низкое ка
чество строительно-монтаж

ных работ. Чтобы этого не 
случилось и нынче, заказчи
кам и строителям следует 
установить строгий контроль 
не только за выполнением гра
фиков, но и за качеством строи
тельства.

В. ПОПОВ,
главный инженер-строитель 

Асиновского производствен
ного управления сельского 

хозяйства.

СТАВКА 
НА ОТЖИВШЕЕ

Быстро растет сельскохозяй- 
ственйое производство в Зы
рянском районе. (Однако нельзя

этого, сказать о темпах строи
тельно-монтажных работ. Одной 
КЗ Причин отставания капи
тального строительства явля
ется медленное развитие ба
зы стройиндустрии. Низкими 
темпами, в частности, соору
жается кирпичный завод Зы
рянской межколхозной строи
тельной организации. СМУ 
«Сельхозтехники» затянуло 
монтаж котельной и системы 
отопления. Межколхозная орга
низация вынуждена была при
гласить субподрядчиков из Ан- 
нсеро-Судженска. Завод не 
укомплектован полностью обо
рудованием, до сих пор нет про
екта на электроснабжение. Не
качественно выполнена смета. 
Все это затягивает пуск завода.

Плохо стройки обеспечивают
ся лесом. Наряды на заготовку 
деловой древесины достаются с 
большим трудом. Каждое хозяй
ство деловую древесину заго
товляет самостоятельно. Делает
ся это по-кустарному. Лесозаго
товки неспециализированными 
бригадами обходятся дорого. 
Видимо, настала пора организо
вать в районе межколхозный 
леспромхоз. Опыт соседних об
ластей показывает, что создание 
таких хозяйств оправдано.

Кадры сельских строите'ль- 
ных организаций плохо ком
плектуются специалистами с 
высшим и средним обра
зованием, хотя их и гото
вят в Томске. Не хватает 
на стройках каменщиков, шту
катуров, плотников, рабочих 
других профессий. На наш 
взгляд, следует организовать 
училище профтехобразования, 
которое бы готовило квалифи
цированных рабочих для сель
ских строек.

У нас в районе восемь строи
тельных организаций, участков 
и групп. Все они мало.мощны, 
строят некачественно. Слабо 
механизированы трудоемкие 
процессы. Создание единой 
строительной организации в 
районе позволило бы устранить 
многие трудности, которые не 
под силу преодолеть мелким 
подразделениям.

В. КУСТОВ,
председатель Зырянсной МСО.

СТРОИМ...
ВСЕГО
ПОМАЛЕНЬКУ

Во всех колхозах нашего 
района осуществляется внутри
хозяйственная специализация. 

И тем не менее каждое хозяй
ство остается многоотраслевым. 
Например, наш колхоз произ
водит молоко, свинину, говяди
ну, баранину, шерсть, зерно, 
картофель, пр^одукцию птице
водства. То же самое и в других 
хозяйствах.

Со временем такая широта 
неизбежно явится тормозом 
роста производства. Целесооб
разно специализировать 6т- 
дельнью хозяйства на произ
водстве двух-трех основных ви

дов продукции полеводства и 
жнвбГйовбдства. В последние 
годы кое^то в этом направле
нии делается. Например, наш 
колхоз будет специализировать
ся на производстве зерна и 
продукции двух фер.м: крупно
го рогатого скота и птицевод
ческой.

Мы начали строительство 
коровников, пунктов первичной 
обработки зерна. Возводится 
птицефабрика на 20 тысяч 
кур-несушек. Но одновременно 
мы вьшуждены строить и но
вый свинарник, хотя свиновод
ство , как отрасль у нас долж
но быть ликвидировано. (Что 
делать — план продажи свини
ны государству нужно выпол
нять. а того поголовья, что у 
нас есть, для этого маловато!). 
В колхозе имени Ленина соби
раются специализироваться на 
производстве свинины, но там 
пока нет материально-техниче
ской базы для этого. Естествен
но, весь районный план по про
даже свинины это хозяйство на 
себя взять пока не может. По
этому мы тратим средства на 
свинарник, а раз затратим, то 
будем, очевидно, держать сви
ней еще 10— 15 лет. Нужно 
ведь, чтобы средства окупились. 
Прнблтаительно так рассужда
ют во всех хозяйствах, и про
должают строить всего пома
леньку.

В связи с этим мне и хочет
ся выразить Главную мысль; 
нужна четкая программа, пер
спектива на 15 — 20 лет по спе
циализации. Выбор направления 
в развитии отдельного хозяйства 
должен производиться в стро
гом соответствии с район
ным планом. Для реше
ния этого вопроса неплохо соз
дать специальную комиссию, 
которая О’Пределила бы план 
развития для каждого хозяйст
ва.

М. ПИВЕНЬ,
председатель колхо.за «За
веты Ленина» Кожевни- 

ковского района.

К 150-летию GO дня 
рощдения К. Маркса

БРЯНСК. Юбилейные чтения, 
посвященные 150-летию со дня 
рождения Карла Маркса, начались 
в Доме политического просвеще
ния Брянского обкома КПСС. С 
первой лекцией «К арл Маркс — ■ 
великий учитель пролетариата» 
выступи,4а старший научный сот
рудник Института марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС А. Е. Ко- 
ротаева.

Лекции будут проходить раз в 
неделю.

РЯЗАНЬ. Ц и о  лекций к 
150-летию со дня рождения Карла 
Маркса иачат в Доме политиче
ского просвещения горкома пар
тии. Для населения города лекции 
о жизни и деятельности Карла 
Маркса проводятся также в лек
тории областной организации об
щества «Знание».

БАКУ. Памятник Марксу тор
жественно открыт Б селе Минба- 
тылы —  центре азербайджанско
го колхоза, носящего имя осново
положника научного коммунизма.

Лекцией «Великая Октябрьская 
социалистическая революция —  
торжество идей марксизма-лени
низма» в этом же колхозе нача
лись чтения, посвященные 150-ле
тию со дня рождения великого 
учителя мирового пролетариата. 
Их открыл один из зачинателей 
колхозного движения в республи
ке, член КПСС с 1920 года Га- 
мид Исмаилов. Колхозная библио
тека организовала выставку про
изведений классиков марксизма- 
ленинизма.

(К0РР.ТАСС).
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Десятки тони высококачественного провода 
для намотки различных типов трансформаторов 
доставляет завод «Томкабель» Бердскому заводу 
радиодеталей. За смену только один цех Бердского 
завода изготовляет более трех тысяч силовых 
трансформаторов, которые отправляет в Омск, Ки-

■■■■■■аянвавввяшнавввшвв1

ровоград, Днепропетровск, Новосибирск и другйц! 
города. Томский провод сечением 0,9 и 0,93 шял^ш  ̂
метра в больших масштабах применяется такжб 
при изготовлении деталей для радиоприемников 
«Рекорд-66».

Н А  СНИМ КЕ; цех, где производят намотку; 
шпулей. Фото А . Тобиякова.

ТРЕВОЖ НЫЙ СИГНАЛ П ерегной  л е ж и т , т р а кт о р ы  сто я т
Недавно я побывал в одном 

из отделений нашего колхоза— 
селе Кожевникове на Шегарке. 
Вывозка удобрений на поля 
здесь идет' полным ходом. А в 
нашем отделении о необходи
мости удобрения почвы словно 
забыли. Который уже год возле 
животноводческой фермы ле
жат нетронутыми тысячи тонн 
перегноя.

Руководители колхоза ссыла
ются на то, что нет автопогруз
чиков, что тракторов и людей 
не хватает. Но в нашем отделе

нии три исправных трактора 
«Беларусь» стоят с осени. А  ме
ханизаторы в основном заняты 
на вывозке леса. На мой взгляд, 
часть трактористов могла бы 
без ущерба д.тя заготовки 
строительных материалов пере
ключиться на вывозку удобре
ний. , '

П. И Л ЬИ Н , тракторист Но. 
во-Ивановского отделения 
колхоза «Сибирь» Кожев- 

виковского района.
%*

о т  РЕДАКЦ И И : Мы связались по  
телеф ону с  главны м  агроном ом

кол хо за  «Сибирь» М. К . А н и ки н ы м *  
— П исьм о правильное: перегной  

л е ж и т , тр а кто р ы  стоят, — ответил  
гл авн ы й  агроном . ■— Мало у  нас  
п о гр у зч и ко в  — всего два. Один к  
том у ж е  сломался. Еще а январе» 
Но удобрения в Н ово-И вановке 80« 
з к т ь  будем. Вот проведем колхоз^  
ное собрание и наляжем  на пе^ 
регной ... Сейчас н екогд а .

Свое письм о П. И льин закан чн ^  
вает т а к : «Н аш е отделение и з  геи 
да а год получает относительно» 
неплохие ур о ж а и  зерн овы х — п й  
15— 17 центнеров  с ге кта р а . 8нди(* 
МО, это и успо ка и ва е т  руковод и '' 
телей колхоза . П оэтом у они  пл охо  
организовали  в ы в о зку  удобрений»* 

С ним пр ихо д ится  согласиться.

ПЧЕЛОВОДСТВО ПОЛУЧИЛО ПРИЗНАНИЕ
Пчеловоды нашего колхоза в юби

лейном году потрудились на славу. 
Мы выполнили свое обязательство, 
получили по 120 килограммов меда 
от каждой пчелиной семьи, из них 
по 100 килограммов— товарного. Не
сколько лет назад о таком высоком 
медосборе мы могли разве что меч
тать.

Работа пчеловода долгое время не 
получала признания в колхозе. Усло
вия для медосбора были неплохие. А 
вот не удавалось нам от одной пче
линой семьи получать больше трид
цати килограммов меда, и все тут. 
Даже в горячее время медосбора пче
ловод должен был заниматься дру
гой работой, например, заго
товкой сена для колхоза. Разве это 
правильно? ^ д ь -т р у д  пчеловода сам

по себе требует от человека большо
го напряжения.

В 1960 го.ду колхозники впервые 
убедились, насколько выгодно пче
ловодство. Нам помогли перевезти 
пасеку на гари. А на гарях все ле
то цветут медоносные растения. С 
весны хорошо цветут верба, одуван
чик, а позднее —  малина, кипрей. И 
мы сразу добились невиданного до 
того времени медосбора —  п€>105  
килограммов на пчелосемью,

Я  не хочу сказать, что только от 
удачного выбора места зависит, бу
дет ли мед. Мед «де,чает» прежде 
всего сам пчеловод.

Расскажу о своей пасеке.
Первое дело- - - - - позаботиться о

том, чтобы пчелы благополучно пе
резимовали. Несколько лет. назад я 
сам зимой заготовил лес, а  летом е

помов!ью студентов из Томска пост
роил полуназемный омшанник. С тех 
пор я и ЗИ.М0Й навещаю своих пчел, 
слежу .за их состоянием. Важно, что
бы в омгаанвике было сухо, поддер
живалась постоянная температура, 
6ы,ча исправная вентиляция. Мед 
для зимовки припасаю из расчета 
2^ килограммов на одну семью. ■

К медосбору готовлю пчел с ран
ней весны. Выстав,чяю ульи из ом- 
шанника, как только сходит снег. 
Но в то же время не забываю хоро
шенько утеплять их, расширять 
гнезда, подставлять запаянные рам
ки с кормом.

Сейчас у меня 100 ульев, из них 
8 2 — двухкорпусные. В нынешнем го
ду у  всех ульев будет по два кор
пуса. Новые рамки и ульи тоже 
делаю сам. В  прошлом году, напри

мер, заготовил лес, распилил его, 
высушил. Заменил десять ульев. А 
нынче думаю заменить еще двадцать 
да штук четыреста сделать рамок.

Бригада каша состоит из пяти 
пасек. От пчел колхоз получил в юби
лейном году двадцать тысяч рублен 
чистой прибыли. Прибыль могла быть 
еше больше. Высокий медосбор да
ют пасеки моя да А. Веревкина. 
Остальные едва выполнили задания. 
И братья Аникины и Б. Симаков не 
очень-то следят за своими пчелами, 
пасеки не приспособлены. А  под 
лежачий камень вода не потечет.

Труд наш О40[лачивается хорошо. 
За каждые сто килограммов ме.да мы 
получаем по 20 рублей. Кроме того, 
за каждый килограмм сверхпланово
го меда выплачивается по 45 копеек. 
Только дополнтельной оплаты за

прош.лый год я получил .1.030 руб ' 
лей. Разве ради такого заработка на 
стоит хорошенько потрудиться?

Высоко оценивают труд пчелово
да партия и правительство. Я был 
трижды удостоен честя быть участ
ником сельскохозяйственной выстав
ки в Москве. Мне присвоили звание 
«Лучший пчеловод района», награди
ли ордено.ч Трудового Красного Зна
мени. Я  хочу призвать всех пчело
водов нашей области включиться в 
соревнование в честь 100-летия со 
дня рождения Владимира Ильича Ле
нина и получить с каждого улья  
не менее 100 килограммов меда в 
год. Лично ■ я обязуюсь йятил’етний 
план выполнить за четыре гола.

Н. АЛЕКСИН, 
пчеловод колхоза «Победа».
Бакчарский район.
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V

ТУП И КА М И
Сотни вагонов ежедневно пря- 

ходят на подъездные пути пред
приятий. Здесь они долго стоят 
в ожидании погрузки или вы
грузки. О неурядицах, возникаю- 
ЩИ.Х на томских железнодорожных 
ветках, писалось в рейдовом ма
териале «И з  тупика в тупик» 
(газета «Красное знамя» 167, 
от 10 августа 1967 года). Нам 
вновь хочется привлечь внима
ние к проблеме «украденных» 
вагонов, так как их простои не 
уменьшились.

Вот такие результаты получи
лись по томским станциям за 
1967 год. Из всех предприятий 
области, подчеркиваем —  из 
всех, в нормы простоев уложи- 
лись всего-навсего десять. Самые 

I крупные из них: завод резино
вой-обуви, мелькомбинат, шпало
пропиточный завод. Наверное, 
следовало бы всячески пропаган
дировать их опыт. Тем более что 
в Томске и области имеются пред- 
приятия-«рекордсмены», пре
высившие нормы простоя в не
сколько раз. Трест «Томлесстрой» 
л  кожзавод перекрыли нормы 
простоя в 6  раз, кондитерская 
фабрика, трест «Томсксельстрой» 
и горплодоовощторг — - в 5 
раз, Томские Ц!РММ я «Росмясо- 
рыбторг» —  в 4, раза, заводы 
«Томкабель» и подшипниковый 
—  в 3 раза. Велик список таких 
предприятий, и можно заметить, 
что их профиль различен. Про
мышленные предприятия не ус
тупают по темпам обработки ва- 
I'OHOB строительным организаци
ям, а те, ,в свою очередь, торго
вым. И все вместе задержали в 
1967 году 173 тысячи вагонов.

Если задержки на грузовых 
операциях собрать воедино, то в 
области потеряно 1 2  "тысяч ва
гонов в год. Б них можно было 
бы перевести 310 тысяч тонн 
грузов, иными 'словами —  все 
грузы перечисленных выше 
предприятий -  «рекордсменов». 
Теоретически это означает, что 
они по перевозкам грузов потеря
ли  целый год. Практически это 
выразилось в штрафах: грузопо
лучатели станции Томск-П упла
тили 77 .686  рублей, грузополу
чатели станции ■ Томск-груэвт-' 
вая —  127;866-рублей  за сверх-^ 
нормативные простои.

Добавим сюда потерн из-за 
простоев на заводах и фабриках, 
когда не вовремя доставляется в 
Цехи сырье. Добавим сюда порчу 
продуктов во время длительной 
стоянки вагонов. Последствия 
плохой обработки грузов много
численны, к  неучитываемые по

тери велики. Кто несет за это от
ветственность? Был Ли наказан 
хотя бы один руководитель пред
приятия, чьи грузы долго лежат 
без движения? Подобные вопросы 
почему-то не принято задавать. 
Мы не сможем найти ни одного 
примера, говорящего о том, что 
существует личная ответствен
ность работников снабжения и 
сбыта, директоров предприятий и 
трестов за простои вагонов.

В прошлогоднем выступлении 
газеты «Красное знамя» говори
лось о слабой действенности взи
маемых штрафов. Сегодня следу
ет сказать, что они не обладают 
вообще действенностью, так как 
штрафы уплачиваются из госу
дарственного кармана. На наш 
взгляд, следует ввести персональ
ные штрафы.

Транспортным цехам на всех 
заводах и фабриках, транспорт
ным отделам в организациях 
уделяется второстепенное внима
ние. Растут мощности предприя
тий, и планируется дальнейшее 
их увеличение, а  транспортно
грузовые службы остаются в за
бвении.

Вьшрузка из вагонов ведется 
главным образом вручную. Подъ
ездные пути кое-где находятся в 
аварийном состоянии. Застыло в 
начальной стадии развитие склад
ского хозяйства. Совершенно не 
развита кооперация предприятий 
в грузовых операциях. Отсутст^ 
вует оперативный ежедневный 
контроль погрузки и выгрузки.

Эти общие беды можно отчет
ливо увидеть на примере любого 
предприятия. На подшипниковый 
завод (коммерческий директор 
тов. Друзенков, нача.чьник тран
спортного цеха тов. Шевцов) по
ступают различные грузы: ме- 
тал.т, лес, уголь. Их можно 
вьп-ружать круглосуточно. Ра
ботает же одна смена, только 
днем. И как работают?! Прошлым 
летом решили установить на гоу- 
Э0ВОЙ площадке кран-балку. Так 
до сих пор и не сумели ее смон
тировать. Обработка вагонов рез
ко ухудшилась после перехода 
из пятидневку. Раньше вагоны 

- простаивали в воскресенье, те- 
-  нерь добавилась и суббота. От

сутствием заботы о механизации, 
низкой организацией труда, сла
бым контролем администрации й 
общественных организаций объ
ясняется то, что из всех вагонов, 
поступивших на подшипниковый 
завод, около 80 процентов задер
жались сверх нормы.

Аналогичное положение и ва  
заводе «Томкабель» (коммерче

ский директор тов. Святочев- 
ский, начальник транспортного 
цеха тов. Малахов). Оба завода 
оставляют погрузку я разгрузку 
поданных .вагонов на, следующие 
сутки, если до 15 часов их не 
удалось выгрузить или погру
зить. Оба предприятия.значитель
но ухудшили обработку вагонов 
в 1967 году по сравнению с 
1966 годом.

Контрастом служит деятель
ность работников спичечной фаб
рики «С ибирь», где полностью 
механизирована выгрузка леса. 
На областной базе «Сельхозтех
ника» также проводится большая 
работа; реконструирован подъ
ездной путь, строятся склады, 
монтируются подъемные меха
низмы. Результат —  значительно 
снижены простои вагонов.

Если предприятия, имеющие 
свои подъездные пути или гру
зовые площадки, сами виноваты 
в их плохом использований, то 
гораздо хуже себя чувствуют тё, 
у  которых их нет. Почти полови
на грузополучателей станции 
Томск-грузовая не имеет своих 
мест выгрузки. Тут, как говорят
ся, кто во что горазд.

Намечается создание объеди
ненного механизированного 
угольного склада для мелких 
предприятий и оргаиизаций. Нам 
кажется, что это —  полумера. 
Следует задуматься над макси
мальной це1отализацией погруз
ки и выгрузки всех грузов, при
ходящих на станции Томска, о 
создании механизированных гру
зовых дворов, об объединении 
мелких транспортных организа
ций.

Хочется еще раз напомнить об 
идее создания транспортно-погру
зочной конторы, которая была 
бы хорошим и единственным по
средником между железной до
рогой и предприятиями. Для 
начала хотя бы теми предприяти
ями, которые не имеют своих 
подъездных путей и определен
ных мест выгрузки. И владель
цам, арендаторам подъездных 
путей, тоже нужно подумать об 
объединении своих усилий, о со
здании круглосуточных бригад. 
Тогда оживится жизнь в Т5’пиках, 
течение которой сейчас очень 
вялое и приносит убытки желез
ной дороге и ее клиентам.

А. ГРИТЧИН, 
начальник станции Томск- 

' грузовая;
И. ЛИХТАРОВИЧ, 

заместитель начальника
станции Томсн-П по гру
зовой работе.

Н А  Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И
Животноводы Сосновской фер

мы совхоза «Павловский» Еарга- 
сокского района горячо откликну
лись на призыв работников жи
вотноводства совхоза «З ар я » То.ч- 
ского района! бороться за повы
шение культуры труда.

Сосновская ферма — ■ передо
вая в совхозе. В  прошлом году 
здесь надоили по 2 .532  ки.до- 
грамма молока па корову —  па

457 килограммов больше, чем ' в 
1966 году. На днях состоялось 
производственное совещание ра
ботников животноводства этой 
фермы. Доярки и скотники реши
ли  в этом году надоить на корову 
не менее 2 .600 килограммов. А  
передовые доярки Л. П. Трей и 
Л. Е, (Соснина поставили целью 
достигнуть трехтысячного рубежа. 
Пока три тысячи килограммов мо

лока на корову не надаивали ни 
в одном хозяйстве Каргасокского 
района. Обязательным условием, 
которое будет способствовать ро
сту производительности, станет 
повышение культуры труда на 
ферме.

Партбюро совхоза совместно с 
дирекцией и рабочкомом разрабо
тали условия соревнования жи
вотноводов. С. ЛАПИН.
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РОЖДЕННАЯ В МОРЕ
Радиограмму с тревожным 

«СОС>, посланную английским 
судном «Ст. Мерряел», прСинял 
танкер «Иккерман» севасто
польского управления «Ю г- 
рыбхоАодфлота». Капитан об
ращался ко всем судам в океа
не с просьбой оказать срочную 
медицинскую помощь жене на
ходящегося на борту «Ст. Мер- 
рие-х"» журналиста Роя Бент
лея, у которой начались преж
девременные роды. Капитан 
танкера В. И. Шелковый из
менил курс и полным ходом 
пошел к английскому судну. 
Через два часа врач Владимир 
Емельяненко был у постели 
роженицы.

Помощь пришла своевремен
но. Пять часов советский тан
кер н английский сухогруз 
дрейфовали борт о борт, пока 
врач Емельяненко не удосто
верился в безопасности матери 
и новорожденной девочки. 
Английские моряки, родители 
горячо благодарили советско
го врача.

В память об этом случае но
ворожденную назвали Бентлей 
Мерриел Инкерман. Экипаж 
танкера послал девочке и ро
дителям подарки, справедливо 
считая маленькую Бентлей 

своей крестницей.
М. ТУ РО ВСКИ Й , 

корр. Т А С С .
Симферополь.

Выпуск ф.чянцевых ламп не
давно освоен Томским электро
ламповым заводом. На участке, 
изготовляющем новую продук
цию, наш фотокорреспондент 
встретился с передовой прнпай- 
щицей Александрой Попадейкн- 
ной. Она уверенно выполняет 
все операции. И качество отлич
ное, и материалы расходуются 
экономно. У  молодого коммуни
ста Саши Попадейкиной есть 
чему поучиться.

Фото в. Ефименко, у

КОНКУРС НА л у ч ш и й  СОВЕТ ГАЗЕТЕ
Наш конкурс под девизом 

«Наш а газета» продолжается. 
Редакция получила немало нн- 
тересных предложений, советов.

Публикуем строки из новых 
писем.

ф  Сказать, что нога журнали
ста не ступала в проектные ин
ституты, я не могу. Но в основ
ном оттуда публикуются бод
ренькие репортажи. Например, 
из «Томгипротранса».

Поинтересуйтесь, пожалуйста, 
и. качеством, и сроками работ 
проектировщиков.

И еще замечание. Газета ма
ло пишет о субподрядоА>1х 
строительных организациях 
«Сибэлектромонтаж», «Сибсан- 
техмонтаж», «Сибсталькоист- 
рукцня» и др.

В. САМ О ХИ Н .
V

ф  «красное знамя» слабо ве
дет атеистическую пропаганду.

Н. Ю ДИН.
V

ф  Хочу поддержать тех чита
телей, которые уже предлагали 
обратить внимание газеты на 
дошкольное воспитание.

Полосы «Субботний вечер», 
по-моему, 1Шйдо сделать регу
лярными.

О. БЫ К О ВСК АЯ .
V

ф  На многих промышленных 
предприятиях страны разверну
то движение за коммунистиче
ское отношение к здоровью. 
Важно его пропагандировать и 
систематически освещать опыт 
лучших цехов, предприятий, где 
оздоровление условий труда яв
ляется могучим фактором роста 
производительности труда. Та
кими данными по Томскому ма
нометровому заводу распо.чага- 
ет доцент кафедры социальной 
гигиены мединститута С. Ф. 
Григорьев.

«Человек — кузнец своего 
здоровья» — пусть появится та
кая рубрика на страницах 
«Красного знамени».

' М. П ОПОВА.
*»*

#  Как работают лучшие сек-, 
ретари первичных парторгани
заций (в том числе цеха, от
дела)? Как находят тропки 
к людским сердцам? Где 
получить им знания пси- 
холоши, педагогики, без ко- ‘

торых сейчас нельзя руково
дить? На все эти вопросы отве
тов .мало.

Предлагаю также рубрики 
«Люди науки», «Лучший по 
профессии».

Было бы неплохо, если б ча
ще печатались рецензии на но
вые книги, вышедшие не только 
в Западно-Сибирском издатель
стве. "Учредите для этого раздел 
«Мнение читателя».

Г. РУ Д Ь .
*.*

■ф Библиотеки институтов, 
техникумов, школ. Что в них 
делается? Какие достижения и 
трудности? Хотелось бы услы
шать через нашу газету.

А,- ЛЕЗИ Н .
V

ф  Обижены журналистами за-, 
Бодские общежития, пищевые 
предприятия, школы рабочей 
м олодеж и.

Обязательно поинтересуйтесь, 
какие муки терпят пассажиры, 
которые едут через Тайгу на во
сток. С. Ф Л Е РО В .

*«*
•  Запомнилась мне статья 

«Тишина. Как она нужна!». К 
таким темам надо возврАщаться

Могу предложить рубрики: 
«Спор-клуб», «Прочтите малы
шам», «После суда», «Будьте 
здоровы», «Поговорим о себе», 
«На чистую воду».

Самый интересный человек, 
по-мое.му, трудится в речном 
порту — это заместитель на
чальника пассажирских прича
лов В. Я. Мочалин. Знаме
нит он тем, что почти со дня 
национализации флота работает 
в Томском порту и в системе 
Обского речного бассейна. Он 
хорошо знает историю не толь
ко своего предприятия.

Л. ГО Л ЬД В А Р .
***

ф  Отдых детей, культура их 
поведения — вот что должно 
быть постоянно в поле зрения.

Подскажу журиалистам героя 
очерка. Это Агнесса Андреевна 
Ачатова — участница Великой 
Отечественной войны, доцент 
ТГУ. Н. К О С ТЫ РЕ ВА .

*»’
•  «Уголок досуга», «Уголок 

рыбака и охотника». Разве нет 
места для них? Почему переста
ли появляться?

М. М А К А РЕ Н К О .
*»*

ф  Что-то не припомню мате
риалов из истории партийной 
жизни г. Томска. А  их воспита
тельное значение огромно.

Н. С Т А Р О Б А Х И Н .

ш г а ш я . Ф ж в . Ф ш а 1Л Ф ж к в ж ж Ф в . п ж и ■ ■ в я а в . Ф

РУБЕЖИ
ВЫ СТУП Л ЕН И Е  
В. УЛЬВРИ ХТЛ

БЕРЛИН, 27 февраля. 
(ТАСС). Проект социалистиче
ской конституции является ре
зультатом антифашистско-демо
кратического строительства и 
антифашистско - демократи ч е- 
ских преобразований в восточ
ной части Германии, результа
том превращения ГДР в социа
листическое государство, ЗЗ.ЧВИЛ 
первый секретарь ЦК СЕПГ, 
председатель Государственного 
совета ГДР Вальтер Ульбрихт, 
выступая вчера на конференции 
представителей граждан Лейп
цига. В проекте конституции 
ГДР отражен тот факт, что по
литическая власть находится в 
руках трудящихся, что они са
ми несут ответственность за 
создание и дальнейшее развитие 
своего государства, подчеркнул 
он.

Охарактеризовав этот истори
ческий документ как основной 
закон политики мира и дружбы 
между народами. В. Ульбрихт 
^жазал на закрепленные в нем 
широкие перспективы дружбы с 
Советским Союзом и другими 
социалистическими странами.

Касаясь открывшейся в Бу
дапеште консультативной встре
чи представителей коммунисти
ческих и рабочих партий, пер
вый секретарь ЦК СЕПГ под
черкнул, что эта встреча яв
ляется подготовкой к междуна
родному совещанию коммуни
стических и рабочих партий, за
дачей которого явится объеди
нение всех сил, ведущих борьбу 
против империализма и импе
риалистической агрессин, за 
обеспечение мира.

В. Ульбрихт высоко оценил 
усилия коммунистических и ра. 

I  бочих партий, направленные на 
достижение единства действий и 
взаимопонимания между ними. 
Он выраз!ш уверенность в успе
хе консультативной встречи.

СОЛИДАРНОСТЬ с  ВЬЕТНАМОМ
П А РИ Ж . «Вьетнамский на. 

род ведет на своей земле за
конную борьбу, и именно по. 
этому,— пишет в газете «Ю ма- 
ните» член Политбюро ФКП  
Ж . Торез-Вермерш,— он поль
зуется во всех областях актив, 
ной поддержкой . Советского 
Союза, других. социалистиче
ских стран и всех прогрессив
ных сил мира. Вьетнамские 
женщины ведут борьбу вместе 
со своими сыновьями и мужья
ми. Они хотят, чтобы востор. 
жествовали свобода, справед

ливость, независимость их 
страны, чтобы наступил проч. 
ный мир».

«И х  борьба —  это и ваша 
борьба. Заставит» прекратить 

агрессию, помочь победе вьет, 
намского народа —  значит спо. 
собствовать успеху дела мира 
во всем мире», —  отмечает 
Ж. Торез-Вермерш. Она при. 
зывает женщин и матерей 
Франции оказать помощь вьет, 
намским женщинам, всему на, 
роду борющейся страны.

V
з а п а д н ы й  Б Е РЛ И Н . Не.

смотря ва репрессии против 
демократических сил Западно. 
го Берлина, выступающих с 
осуждением преступной войны 
С Ш А  во Вьетнаме, в городе 
широко развертывается сбор 
денежных средств в фонд по. 
мощи вьетнамским патриотам. 
По данным Западноберлинско
го постоянного рабочего коми, 
тета борьбы за мир, за нацио
нальное и'международное взан. 
мопонимание, в этот фонд уже 
поступило 110 тысяч марок.

(Т А С С ).

действия южновьетнамских патриотов
х а н о й , 2 7  февраля. 

(ТАСС). Бойцы Народных во
оруженных сил освобождения 
Южного Вьетнама в боях с 
американски\ш агрессора.ми и 
марионеточными войсками 22 

и 23 февраля вывели из строя 
в провинции Митхо боЛее 300 
солдат и офицеров противника. 
1ЮДОЖГЛИ пять военных автома
шин. сообщает ■ Вьетнагиское 
информационное агентство, 

ссылаясь на агентство Ссвобож- 
дение.

Патриоты Южного Вьетнама 
18 февраля совершили налеты 
на позиции противника в го
роде Дала те, в результате чего 
было выведено из стрюя 13Q

солдат и офицеров противника.
ХАНСИ, 27  ' февража.

(ТАСС). Стряды сил освобож
дения в результате активных 
боевых действий в провинции 
Виньлонг с 31 января по 14 
февраля, по неполным данным, 
вывели из строя и захватили в 
плен 3.750 вражеских солдат 
и офицеров.

В боях за провинциальный 
центр — город Виньлонг пат
риоты повредили и уничтожили 
на земле и в воздухе 79 аме
риканских самолетов, вывели 

из строя 54 военные машины 
и бронетранспортера, потопили 
и повредили 13 военных судов, 
катеров и барж.

ХАНСИ, 27 февраля. 
(ТАСС). Бойцы Народнъхх во
оруженных сил освобождения' 
Южного Вьетнама в боях а 
ночь на 17 февраля с амери
канскими агрессорами и вой
сками сателлитов в провинции 
Бьенхоа вывели из строя свы
ше 200 солдат и офицеров про
тивника,' сообщает Вьетнамское 
информационное агентство, 
ссылаясь на агентство Осво
бождение.

Патриоты Южного Вьетнама 
совершили также налет на 
аэродром Бьенхоа, в резуль
тате чего было разрушено во
семь военных самолетов и пять 
военных автомашин.

АФРИКА: 32 СТРАНМ 
0БЪЯВ.1ЯЮТ БОЙКОТ

БРАЗЗАВИЛЬ, 27 февраля. 
(ТАСС). В знак протеста про
гну скандальной позиции МОК, 
допустившего расистов из Ю АР 
к предстоящей летней олимпиа
де, чрезвычайная сессия Испол
нительного бюро Высшего со
вета Африки по вопросам спор
та единогласно решила бойко
тировать мексиканские игры.

, Принятие этого решения, 
имеющего обязательную силу 
для всех .32 стран — членов 
совета, явилось кульминацион
ным пунктом двухдневного за. 
седания.

Своевременное
предостережение

БЕРЛИН, 27 февраля. (ТАСС). 
Заявление, оглашенное на пресс- 
конференции в МИД СССР, в ко
тором содержится серьезное предо- 
стережеяие Бонну в связи с акти
визацией неонацизма в Западной 
Германии, своевре.менно, указы
вает сегодня газета «Нойес Дойч- 
ланд» в статье, посвященной 
35-летию со дня поджога фашиста, 
ми рейхстага.

Это предостережение, подчерки
вает «Нойес Дойчланд», поможет 
всем людям доброй воли в Запад
ной Германии и других европей
ских странах ясно представить се
бе всю угрозу возрождения нациз
ма в боннском государстве и под
няться на решительную борьбу 
против этой опасности.

Газета отмечает, что незакон
ные мероприятия властей Ф РГ в 
Западном Берлине свидетельству
ют ' об абсурдных притязаниях 
Бонна на этот город, который ни
когда не принадлежал и не будет 
принадлежать ФРГ.

М у л с е с т в о  з а п | и т н и 1̂ о в  Г у э
ХАНОЙ, 27 февраля, (ТАСС). 

Отряды сил освобождения и народ
ные ополченцы в городе Гуэ на
несли 24 февраля удары по про
тивнику, который силами трех ба
тальонов при поддержке авиации и 
артиллерии контратаковал позиции 
патриотических вооруженных сил. 
Об этом сообщило агентство ВИА, 
ссылаясь на агентство Освобожде
ние. При отражении вражеской 
контратаки дёло доходило до руко
пашной схватки. В результате 
ожесточенных столкновений только

за 24 февраля нз строя выведена 
более 350 солдат и офицеров прей 
тивника, повреждено 8 бронетран* 
спортеров.

За четырехдневный период боев 
в Гуэ, с 21 по 24 февраля, в обг 
щей сложности убито и ранено 
около 1.000 вражеских солдат и 
офицеров, преимущественно аме- 
р;шанских. Выведено из строя 18 
бронетранспортеров, 6 военных с у -  
дов и барж, сбито два самолёта 
прошвника.

З В Е Р С Т В А  ИНТЕРВЕНТОВ

Заявление представителя МИД КНДР
ПХЕНЬЯН, 28 февраля. 

(ТАСС). Вчера здесь опублнко. 
вано заявление представителя 
мишстерсгва иностранных дел 
КНДР, осуждающее непре- 
кращающнеся военные прово
кации, проволди.мые американ
скими войсками и войска.Мй ма. 
рионеточной клики в отноше
нии Корейской Народно-Демо
кратической Республики.

В заявлении, переданно.м 
агентством ЦТАК, отмечается, 
что американскими войсками и 
южнокорейскими марионеточ. 

иыми войсками непрерывно со

вершаются против КНДР воен
ные провокации, систематиче
ски нарушается соглашение о 
перемирии в Корее.

Мы со всей категоричностью 
требуем; подчеркивается в за
явлении. переданном а.гонтст- 
вом ЦТ.А.К, чтобы американ
ские империа'лясгы немедленно 
прекратили военный шантаж и 
враждебные провокационные 
действия против Корейской На- 
родно-Де.мократической Рес
публики и незамедлительно 

вывели свои войска из Южной 
Кореи.

НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. 
(ТАСС), Варварские бомбардиров
ки американскими интервентами 
южновьетяам-них городов с при.ме. 
нением напалма, артиллерийский и 
минометный обстрел «на уничто- 
зкение» жилых кварталов привели 
к огромным жертвам среди мирно
го населения' Южного Вьетнама. 
По Предварительным подсчетам, 
приводимым газетами, число уби
тых и раненых женщин, детей н 
стариков исчисляется десятками 
тысяч.

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Бернард Уэйнрауб 
пишет, что больницы и госпитали 
Южного Вьетнама переполнены

жертвами бомбардировок. Коррес
пондент сообщает, что в одну из 
больниц в Кантхо в дельте Мекон
га, где он побывал, до снх пор про
должают поступать старики, дети 
и женщины с ожогами от напалма, 
с ранениями от шрапнели, мин и 
пуль.

Американские интервенты, iep« 
певшие поражения в Гуэ. обрушИ'- 
лись с особой яростью на жилые 
кварталы города. В приводимом 
«Нью-Йорк тайме» сообщении ука
зывается, что город превращен в 
руины, почти »/« ого зданий раз- 
р^чпены.

Саезбо превращен в военно-мерехую базу США

451-Е П РЕД УП РЕЖ Д ЕН И Е
ПЕКИН, 28 февраля. (ТАСС). 

27 февраля два а.мериканских 
самолета (один — в 8 часов 40 
минут, другой— в 11 часов 17 
минут) нарушили воздушное

пространство Китая. В связи с 
этим представитель министер
ства иностранных дел КНР сде
лал 451-е серьезное предуп
реждение. Об этом сообщило 
агентство Синьхуа, -

ТОКИО, 27 февраля. (ТАСС). 
Еще ОЛИН отряд военных кораблей 
7-го американского флота вошел 
вчера в японский порт Сасэбо.

Согласно опубликованным сооб
щениям, в состав отряда входят 
авианосец «Корал си» и три эс
кадренных миноносца. В том же 
порту уже находится авианосец 
«Кирсардж» и 5 эсминцев, при
шедших в Сасэбо 23 февраля.

Газета «Асахи» отмечает, что 
сосредоточение в одном порту двух 
американских ав:ианосцев и боль
шой группы военных кораблей не 
наблюдалось за последние годы.

Японский порт Сасэбо превра
щен Пентагоном в базу 7.-во амери

канского флота, корабли которого 
принимают участие в агрессивной 
войне проттш вьетнамского народа. 
С расширением агрессш-i СШ А во 
Вьетнаме в этот порт Японии ста
ли заходить атомные подводные 
лодки, авианосцы, военные тран
спорты. В январе этого года в 
Сасэбо находился атомный авиа
носец «Энтерпрайз», действующий 
у берегов Вьетнама. Американское 
военное командование в Японии 
размещает э Сасэбо и разведыва
тельные суда Задержанное у бе
регов КНДР амеряка/нское шпион
ское судно «Пуэбло» базировалось 
в Сасэбо. В этом же порту с 22 
февраля находится шпионское суд  ̂
но «Бала?» ----------- ------ -
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бразительного искусства.
Прошедший в 1967 году 

смотр, ыногочисленйые праздники 
культуры, состоявшиеся в юбилей
ные дни, показали, что в Томске и 
ряде районов области сделано не
мало для развития художествен
ной самодеятельности, для укреп
ления материально-технической ба
зы культпросветучреждеяий. В 
Бакчарском районе только в прош
лом году было создано восемь но
вых самодеятельных коллективов, 
заметно возросло число участни
ков, количество поставленных кон
цертов и спектаклей, повысились 
музыкальная культура и исполни
тельское мастерютво. Для само
деятельности на средства кол
хозов приобретено шесть пиа-

Идейгою-художественный уро
вень многих самодеятельных кон
цертов, спектаклей, выступлений 
агитбригад низкий. Последняя кон
цертная программа, с которой вы
ступил коллектив клуба подшигани- 
кового завода перед рабочими, но
сила чисто развлекательный харак
тер.

Художественную самодеятель
ность немыслимо развивать, не 
имея соответствующей базы. Меж
ду тем, в некоЛэрых районах мате
риальная база культпросветучреж
деяий очень слаба. В Кожевников- 
ском районе, например, из восьми 
клубных и библиотечных помеще
ний, которые надо было построить 
в 1966— 1967 годах, построены 
только три. Пришли в ветхое со-

но-кредитном техникуме каждый, 
третий учащийся — участник са
модеятельности, то у политехш1- 
ков на весь многотысячный ко-ч- 
лектив набирается всего 250 ар- 
гистов-любителей, здесь участву
ет в самодеяте-льности только 
каждый пятидесятый студент!
' Плохо развивается художествен
ная самодеятельность на крупней
ших предприятиях города; «Сиб- 
электромоторе»', заводах резино
вой обуви, математических машин, 
подшипниковом и других. Мно
гие томичи хорошо помнят яркий, 
самобытный коллектив самодея
тельности швейной фабрики №  5. 
Однако вот уже несколько лет 
здесь полное затишье. А  ведь на
родные таланты на фабрике есть!

а м о 1 1 Ш 1Ш 1 1 У Ш М
Секретариат обкома КПСС при

нял постановление о проведении 
смотра художественной самодея
тельности, посвященного 100-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина 
и 50-летию ВЛКСМ. В отличие от 
прошлых лет областной смотр на
мечено провести в четыре тура. 
Смотры на местах пройдут в марте, 
районные — в апреле-мае, кусто
вые — в Колпашеве, Асине и Ше- 
гарке — в июне. Заключительный 
тур смотра состоится в Томске в 
октябре-ноябре, в дни празднова
ния 50-летия ВЛКСМ.

В Томске смотр проводится па
раллельно по неснолышм группам: 
промышленные предприятия и 
стройки, вузы, техникумы, учили
ща** профеооионально-технвческо- 
го образования, школы. Смотры 
на предприятиях и в учебных за
ведениях пройдут в марте-апреле, 
а общегородской — в мае. Для 
руководства смотром созданы об- 
Дастной, городской и районные 
оргкомитеты. На предприятиях, 
стройках, в организациях, колхо
зах и совхозах, при сельских Со
ветах создаются смотровые ко
миссии.

Цель смотра — развить все 
жанры самодеятельного искусства, 
расширить ряды участников, соз
дать новые самодеятельные кол
лективы и кружки, обогатить ре
пертуар художественной самодея
тельности лучшими произведения
ми искусства, посвящейными 
В. И. Ленину, Коммунистической 
партии. Родине, Советской Армии, 
Ленинскому комсомолу, жизни и 
труду советского человека, улуч
шить культурное обслуживание 
трудящихся города и села. Смотр 
призван повысить идейно-художе
ственный урсюень концертов, спек
таклей, выступлений агитхудожест- 
венных бригад, активизировать и 
расширить деятельность народных 
университетов культуры, музы
кальных лекториев, выставок изо-

ннно, двадцать баянов, двести де
сять театральных костюмов, много 
различного оборудования. Район 
на смотре занял первое место сре
ди северных районов области. Сей
час бакчарцы осуществляют трех
летний план культурного строи
тельства (1968— 1970 годы).

Заботятся о подъеме культуры 
тружеников села хозяйственные 
руководите;»! и • парторганиза

ции колхозов «Маяк» Первомай
ского района, «Гигант» Шегар- 
ского района, совхоза. «Ры- 
баловский» Томского района и ря
да других хозяйств.

Но дело обстоит так, к сожале
нию, далеко не везде. В Каргасок- 
ском районе в прошлом году коли
чество кружков самодеятельности 
по сравнанию с 1965 годом сокра
тилось на 37, а количество участ
ников — на 207 человек. После 
смотра прекратило работу еще не
сколько кружков. Существующий 
в районе народный театр (главный 
режиссер Д. Г. Погорелов) за ми- 
рувший год не подготовил ни одно
го спектакля. В учреждениях куль
туры района не хватает баянов, ак
кордеонов, народных CTpyifflbix ин
струментов. В районном Доме 
культуры инструменты духового и 
струнного оркестров свалены в од
ной комнате в кучу. Испо.чьзуются 
они крайне редко. Все'это почему- 
то мало беспокоит отдел пролаган- 
ды и агитации райкома КПСС, 
зам. председателя райиспо.чкома 
Л. В. Дубровина, отвечающего за 
состояние культурно-просветитель
ной работы в районе. .

За прошедший год в области i 
создано ма.чо кружьюв художест
венного слова, оркестров и ансамб
лей народных инструментов, тан
цевальных и драматических кол
лективов. Плохо развиваются та
кие виды самодеятельного искус
ства, как изобразительное и при
кладное, художественная фотогра
фия. самодеятельные киностудии.

стояние клубы в поселках Старая 
Ювала и Новая Ювала, Малинов
ке, Борзуновке, Красноярском и 
других селах. Половина клубов 
района не имеет баянов и других 
музыкальных инструментов. Мало 
в кожевяикоБСКих очагах культу
ры мебели, театральных костюмов, 
спортивного инвентаря.

Много лет вздыхают в Молча- 
новском райисполкоме по поводу 
пришедших в  аварийное состояние 
клубов в поселках Соколовке, Май
кове, Федоровне, Колбинке, А'лек- 
сеевке и других. -Но дальше разго
воров дело не идет.

Такая печальная карти
на наблюдается там, где 
райисполкомы, руководители пред
приятий, колхозов, совхозов, об
щественные организации районов 
смирились с существующим поло
жением и не принимают никаких 
мер для улучшения культпросвет- 
работы. ,

Не вСе благополуч1но с развити
ем самодеятельности и в облает, 
ном центре. Стабильными в Том
ске являются только несколько 
крупных коллективов — хор элек- 
троламлового завода, капелла 
университета. Коллективы при До
ме культуры ТЭМЗа, Доме офице
ров, Доме ученых. Несколько ожи
вилась в последнее время самодея
тельность в ТИРиЭТе, клубе же
лезнодорожников, в клубе завода 
режущих инструментов и некото
рых других. Однако в большинст
ве предприят !й, учебных заведений, 
организаций и учреждений само
деятельность в авральном порядке 
создается только' на время смот
ров, а затем быстро распадается. 
-Наблюдается многолетний застой 
художественной самодеятельности 
в одном из крупнейших вузов Си
бири — политехническом институ
те. Если в университете сегодня в 
сорока различных кружках зани
мается 900 студентов и научных 
работников, , если в педагогическом 
училище каждый второй, а в учет-

НеудовлетБорительное разви
тие художественной самодеятель
ности в областном центре стало 
особенно заметным в связи с пере
ходом на пятидневную рабочую не
делю. Проверка работы учрежде
ний культуры Томска в выходные 
дни показала, что только в Доме 
ученых, в домах культуры ТЭМЗа 
й заво'да «Томкабель», в клубе за
вода режущих инструментов вре
мя , от времени проводятся инте
ресные тематические вечера, кон
церты, спектакли, лекции и дру
гие значительные мероприятия., В 
го же время такие очаги культу
ры, как клубы политехнического 
института, строителей, подшипни
кового завода, мелькомбината, 
шпалозавода, Дом культуры 
ГРЭС-П и другие в дневное 
время, как правило, пустуют, 
а вечером ограничивают свою 
работу показом кинокартин и 
танцами. Вопрос: «Что сегодня в 
клубе?» пока что мало интересует 
партийные бюро, профсоюзные и 
комсомольские комитеты многих 
предприятий и учебных заведений.

Крупные пробелы в руководстве 
художественной самодеятельно
стью допускают областное управ
ление культуры, облсовпроф и об
комы профсоюзО'В, обком ВЛКСМ. 
Учеба почти Д!вух тысяч руководи
телей кружков проводится эпизо
дически, без четкого плана и не 
координируется между этими орга
низациями. Н§т четкой системы 
оказания повсеяневной методиче
ской и практической помощи руко-. 
водителям и участникам самодея
тельности. Справедливы жалобь! 
культпросветработников Карга- 
сокского, Парабельского, Верхне- 
кетского, ТегуЛьдетского и ряда 
других районов  ̂ на то, что 
областные органнзайии мало 
их учат, мало помогают раз
витию самодеятельного ис
кусства. Это каса.ется и творческих 
организаций. Дом народного твор

чества, отделение Всероссийского 
театрального общества, хоровое 
общество, музыкальное училище и 
культпроеветшкола, драмтеатр и 
филармртшя; поэты, журналисты, 
писатели, композиторы могли бы 
оказать гораздо больше по.мощн го
родской' и сельской художествен
ной самодеятельности.

В области не хватает кадров ру
ководителей самодеятельного ис
кусства; дирижеров, режиссеров, 
балетмейстер'ов, пианистов, бая
нистов. Одной из действенных 
форм их подготовки могли бы
стать факультеты обществен,
ных профессий в педагогиче
ском, .медицянско1М . институ
тах, университете. Учитель,
геолог, инженер, агрояом, зоотех- 

' ник, врач, получившие в вузе вто
рую профессию культпросветработ; 
яика, могут многое сделать для 
развития художественной самодея
тельности в городе и на селе. Но 
эти возможности не используются.

Смотр народных талантов прак
тически уже начался. Областной 
оргко.митет по проведению смот
ра рекомендует провести во 
всех районах, на крупных пред
приятиях, в вузах. конкурсы на 
лучших чтецов, затейников, 
певцов, музыкантов, смотры сель' 
ских агитбригад, любительских ки
нофильмов, световых газет, вы
ставки работ самодеятельных ху
дожников и фотолюбителей. Город
ским и районным отделам культу
ры совместно с профсоюзными и 
комсомольскими комитетами, 'сель
скими и поселковыми Советами в 
ходе смотра необходимо разрабо
тать перспективные, планы разви
тия художественной самодеятель
ности,. улучшения всей культурно- 
просветительной работы, обратив 
при этом особое внимание на соз
дание крупных постоянно дейст
вующих самодеятельных коллек
тивов и ансамблей. Надо принять 
все меры для выполнения трехлет
них планов культурного строитель
ства в городах и районах области. 
В этом году необходимо значи
тельно улучшить культурное об
служивание тружеников села в пе
риод весеннего сева, заготовки 
кормов й уборки урожая. Самодея
тельные коллективы Томска долж
ны чаще выступать на селе, в сво
их подшефных хозяйствах.

Главными критериями при опре
делении итога смотра на всех уров
нях будут идейно-художественная 
ценность репертуара, качество его 
исполнения, разнообразие жанров, 
массовость коллективов, регуляр
ность их выступлений перед насе
лением. Жюри обращает особое 
внимание на связь самодеятельного 
искусства с жизнью. Главное сей
час смелый и неустанный твор
ческий поиск многотысячной ар
мии рук01водителей и участников 
художественной самодеятельности. 
Только он может привести наше 
любительское искусство к новым 
вершинам творчества и мастерст
ва.

Н. ХРУЛЬ. 
инструктор обкома КПСС.

С JI  О I* т

« М О Н Б Л А Н »  Ф И Г У Р И С Т О В
ЖЕНЕВА, 27 февраля 

(Спец. корр. ТАСС Е. Коржев' 
Ю. Смирнов). Этому старинно
му швейцарскому городу, уют
но примостившемуся на берегу 
Женевского озера, __ выпа'ла 
честь принять сильнейших фи
гуристов земного шара. Старто
вавший здесь сегодня чемпио
нат мира венчает интересней
ший сезон мастеров фигурного 
катания, словно белоголовый 
Монблан, который господствует 
над вершинами гор, окружив
шими Женеву. Первенство Ев
ропы в шведском городе Весте- 
росе. олимпийские соревнова
ния во французском Гренобле 
и вот теперь — смотр мировой 
элиты в Женеве...

Первые две фигуры обяза
тельной программы лучше всех 
под строгими .взглядами арби
тров «выписал» 19-летний 
студент из США Тим Вуд — 
308,8 балла. С.тедом за ним 
идут чемпион Европы австриец 
Э.\шерих Данцер — 304,1 и 
француз Патрик Пера— 290,8. 
Наш Сергей Четвертухин — на 
десятом л!есте •— 266,0 ба.чла.

Первые чемпионы в парном 
катании, где выстл''пают наши 
Людмила Белоусова и Олег 
Протопопов, Татьяна Жук и 
Александр Горелик, Тамара 
Москвина и Алексей Мишин, 
определятся поздно вечером 
28 февраля.

Штейн продолжает лидировать
НЬЮ-ЙОРК, 27 февраля. 

(ТАСС). Вш1чью завершилась 
третья встреча Штейна с Тор
том на шахматном матч-турни
ре трех гроссмейстеров.

В партии была разыграна 
староиндийская защита, в ко
торой белыми играл Горт. К

26-му ходз̂  шансы сторон пол
ностью уравнялись.

Впереди по-прежнему идет 
Штейн —■ 3,5 очка из шести 
возможных. У  Решевского — 
2,5 очка, у  Порта — 2 очка (у 
обоих из пято возможных).

НА СТАРТЕ -  С П А Р Ш Й А Д А  ЗДОРОВЬЯ
В воскресенье в районе баль- 

шого. трамплина областной со
вет ДСО «Труд» провел сорев
нования в зачет «Спартакиады 
здоровья» по лыжным гонкам 
среди любителей спорта сред
него и старшего возрастов. Со
ревнования проходили при бла
гоприятной погоде, что спо
собствовало вьюоким ре
зультатам. Победителями в гон
ке среди мужчин на дистанцию 
3 км по первой и второй воз
растным группам соответствен
но стали: С. Хабидулин — ин
женер манометрового завода (9 
мин, 17 сек.) и В. Соколов — 
работник завода математиче

ских машин (13 мин. 25 сек.). 
Среди женщин первой возраст
ной группы дистанцию-2 км бы
стрее всех прошла представи
тельница манометрового завода 
А. Ярмошевич (8 мии. 00 сек.)» 
Во второй группе первенствова
ла Р. Литвенко с 'электролам
пового завода (11 мин. 00 сек.).

Командные места заняли: 
первое — манометровый завод, 
второе — завод резиновой обу
ви и третье — электролампо
вый завод. ^В соревнованиях 
приняло участие около 200 че- * 
ловек.

В. ИВАНОВ, 
судья республиканской ка
тегории. 1
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Театр КОМЕДИЯ-
Р Е Д К А Я  ГОСТЬЯ...

Есть спектакли, которые за
ставляют размышлять о про
блемах жизни. Этот, главным 
образом, вызывает мысли о 
проб’лемах репертуара. Когда 
на томской сцене шли класси
ческие комедии? Из спектак
лей последних лет вспомина
ются только «Свадьба Фигаро» 
Бомарше и «Мадридская сталь» 
Лопе де Вега. Постановки, ко
нечно, несовершенные, хотя в 
них были интересные актер
ские работы. Многие годы на 
афишах театра не появлялись 
названия сочных комедий 
Островского, сатирических 
произведений Сухово-Кобыли- 
на, на томскую сцену не выхо
дили комедийные персонажи 
Шекспира, Мольера, Гольдони. 
Значит, не было блестящего 
материала, чтобы шлифовать 
такие драгоценные свойства ак
тера, как дикция, пластика, 
умение вести диалог. Недоста
точно развивался дар импрови. 
зации и многое-ююгое другое. 
Режиссеры были лишены воз
можности поискав образных ре
шений для раскрытия смысла 
и духа комедии.

Поэтому надо приветство
вать появление в репертуаре 
театра комедии английского 
классика, писателя-реалиста 
середины X'VIII столетия Оли
вера Голдсмита «Ночь ошибок».

Когда Голдсмит писал свое 
произведение, он дал ему вто
рое название «Она унижается, 
чтобы победить». Она —  это 
Кет, дочь английского сквайра, 
провинциального помещика 
Хардкастля. Отец хочет ее вы
дать замуж за блестящего лон
донца Марлоу. Приезд Марлоу 
в поместье и связанные с этим 
недоразумения создают коме
дийную ситуацию, помогаю
щую автору, а вместе с ним и 
театру осмеять представителей 
дворянского общества.

ДейственН|0й пружиной спек
такля, поставленного заслу
женным артистом Башкирской 
АССР К. Шахбазиди, стала 
однако не Кет, а бе брат Тони 
(артист В. Се.менов), избало
ванный ' неразумной материн
ской любовью. Интерес зрите
лей сосредоточтается на теме 
неправильного воспитания.

К сожалению, тема эта раз
вита недостаточно, она могла бы 
вызвать больше современных 
ассоциаций. Несколько рас
плывчат режиссерский замы
сел постановки. Герои Гольд- 
смита, даже когда это прелест- 
нью грациозные девушки, по
хожие на великолепные цветы

в своих изящных туалетах, 
прв'жде всего думают о день
гах, выгодных семейных сою
зах и прочей прозе жизни. 
Реалист Го'льдсмит показыва
ет, что за изяществом манер 
скрывается так называемый 
здравый смысл, доходящий до 
жестокой практичности, а за 
клятвами в любви — трезвый 
расчет.

В спектакле это очерчетто не
достаточно четко. И в целом он 
несколько неровен. А  л!ежду 
тем, есть сцены, запоминаю
щиеся своей выразительно
стью. Во г Тони, распаляя гнев 
своей матери, ведет себя, как 
вдохно18енный дирижер. Эта 
патетика настолько противоре. 
чит смыслу его действий, что 
вызывает безудержный смех.

Это — счастливая на«содка' 
спектакля. Но, выражаясь на 
язьше спортсменов, очки коме- 
дийности театром недобраны. 
Голдсмит, очевидно, видел сво
его героя Тонн этаким уш- 
тайным здоровяком. Тогда ко- 
.медийно звучат взволнованные 
опасения матери, которая счи
тает, что у него чуть ли не ту
беркулез,. Исполнитель роли 
Тони артист В. Се.менов — че
ловек других физических дан
ных. Исходя из них, артист 
предлагает свою трактовку, мо
жет быть, менее комедийную, 
но в общем убедительную. То- 
ни; каким его играет Семенов, 
в начале спектакля — пакост
ник. Его озорство перерождает
ся в жестокость. Тони воюет со 
всеми в доме, и только любовь 
к толстушке Бэт и симпатии к 
молодым лондонцам заставля
ют его проявить хорошие чер
ты характера. Мы начинаем 
догадываться, что Тони мог бы 
быть нёплохим малым. К со
жалению, артист несколько 
утяжеляет характер Тони, по
рой лишая его молодой жизне
радостности, своеобразного 
обаяния, которым этот парень 
мог быть наделен.

Скорее лирична, нежели ко
медийна Кет в исполнении ар
тистки Л. Симановской. Ее 
Кет, пожалуй, недостает энер
гии. действенностИг яркости ха
рактера.

На этот раз прошел ми
мо многих комедийных си
туаций несомненно обладаю
щий юмором, способный моло
дой артист В. Лазарев. Создан
ный им образ Хасггшгса стати
чен. И это невьпюдно сказы
вается на развитии действия 
в ряде сцен. Стареющая провин
циалка, мать Тояи, заигрывает

с блестящим лондонцем. Но 
Хастингс-Лазарев никак на это 
не реагирует, и сцена не полу
чает развития. Значительно 
ближе к стилю произведения 
исполнение роли, невесты Хас
тингса мисс Нэвилл артисткой 
Г. Овсянниковой. В мисс Нэ- 
виЛл, какой ее играет актриса, 
сочетается деревенская' барыш
ня, пылко влк)бленная в свое 
немалое состояние, и некая ге
роиня сентиментальных рома
нов, которых она начиталась. 
.Отсюда двойственность жестов, 
походки, манеры разговаривать. 
То мисс Нэвилл твердо стоит на 
земле, то сдовно порхает по 
воздуху. Удач1Но найден актри
сой трагический жест. Она ло
мает руки, произнося одно И'то 
же слово; «Постоянстао». Это 
смешно, потому что' девушка" 
требует постоянства от своего 
жениха, расставаясь ним на 
три долгих года,., чтобы сохра
нить свое состояние.

Интересное комедийное реше
ние роли Марлоу .предложил 
артист А. Лебедев. Он нашел 
для молодого лондонца, кото
рый смел в рбращении с «про
столюдинками» и робок в обще
стве аристократок, какую-то 
общую замедленность ритма, 
тускловатость речи, некоторую 
расслабленность, духовную вя
лость, что ли. Но на.м кажется, 
контраст между Марлоу-нагле
цом и Марлоу-трусом мог быть 
острее. В последних сцепах 
Марлоу хотелось бы видеть бо
лее темпераментным. Вообще в 
спектакле недостаточ1но разви
тие многих образов. Это лишает 
его динамики. А  ведь произве
дение Голдсмита — это и коме
дия положений, и ко.медия ха
рактеров.

В соответствии с этим дейст
вуют в ряде сцен исполнители 
ролей мистера- и миссис Хард- 
кастль артисты Л. Куроверов и 
А. Ратомская. К сожалению, 
Л. Куроверов иногда переигры
вает. Созданный А. Ратомской 
образ правдив, нарисован соч
ными мазками. Это — жи
вопись, такая же добротная 
живопись, которая украшает 
игровой занавес спектакля, 
на котором изображены сце
ны шз зна.менитой серии Хо- 
гарта — картин жизни Англии 
середины X'VIII столетия. Зри
тели видят темное дерево обли
цовки стен дома мистера Хард
кастля, надежную старинную 
мебель (художник Т. Кошиц). 
Когда занавес подсвечивается, 
становятся видны персонажи 
пьесы. Контраст их костюмов, 
изысканных по краскам, изящ
ных по линиям, с массивной'об- 
сгано'вкой дома («мой дом — 
моя крепость»), пожалуй, наи
более выразительно раскрывает 
смысл комедии, воплощает 
стиль великого реалиста, бле
стящего комедиографа Оливера 
Голдсмита.

В . В О Л О Д И Н .

Экран сверкает краскаШи
Первая механизированная тех

нологическая линия для сборки 
цветных трубок телевизоро>в пу
щена на Львовском заводе кине
скопов. В ее проектировании и 
изготовлении . участ.вовал1И не
сколько научно-исследовательских 
институтов и предприятий страны.

С линии сняты первые цветные 
труб'Ш! с экраном по диагонали 
40 сантиметров. На этой же линии 
можно собирать кинескопы с диа
гональю экрана 47 и 59 санти
метров.

(Корр. ТАСС).
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Светлана Николаевна Пашина всего 3-й год в итатской средней 
школе №  2 преподает русский язык и литературу. Но успехи ее 
радуют; неуспевающих нет. Класс, в котором она классным руково
дителем, имеет тоже полную успеваемость.

Фото А. Старикова. Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

томский областной
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

29 февоаля — «Вызов богам ».
2 марта — «После суда».
Начало спектаклей — в 19 час. 

30 мин.

СЕГОДНЯ В КНЙОТЕАТШ:
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — широкоэкранный 
фильм «Конец «С атурна» — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20. 21-50. у
М алый зал — широкоэкранный 
фильм «Койец  «С атурна» — 9-30,
11- 25, 13-20, 15-15, 17-10, 19-05. 21. 
Зал ки н о х р о н и ки  — « Д р уг Горь
ко го  — Андреева» — 10-40. 14-05,
17- 30, 20-55. «С троки  Горького» , 
«С траницы  больш ой д руж бы », 
«Песня о Соколе» — 11-50, 15-1,’э,
18- 40, 20. «Д е сантни ки » , «В годы  
и спы тан и й»  — 9-30, 12-55. 16-20,
19- 45.

«О КТЯБРЬ»
голуб ой  зал — широкоэкранный 
фильм «Конец  «С атурна» — 9, 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50.
Зелены й зал — широкоэкранный 
фильм «Конец «С атурна» — 11-20, 
13-10, 15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. 
Для детей — С борник м ул ьти п л и 
ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-10,
10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
БОЛЬШОЙ зал — «П уть в «С атурн»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «Свадьба в М али
новке» — 10, 11-45, 13-30, 15-15,
17-10. 18-55, 20-40, 22-25. 

«ПИОНЕР»
Дегские сеансы: «Айболит-66» — 
9-20, 11-10, 13-30, 14-50. «Двойное  
о кр уж е н и е »  — 16-30, 18-20, Для 
взрослых — 20-10. 22.

«СИБИРЯК»
«П ропало лето» — 9-30. «П уть  в 
«С атурн» —  11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Народа верны е сы н ы »  — 17. 
21-30. «С ильны е духом » (две се
рии) — 18-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«С казка  о царе Салтане» — 15. 
«Люди из ф ургонов» — 17-15, 19,
21. На удлиненном сеансе демон
стрируется фильм «Верховина, 
мати моя».

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ 

«Под пеплом огонь» — 19, 21,

ТОМ СКИ Й  О Б Л АС Т Н О Й  СО ВЕТ ПО Т УР И ЗМ У .

Приглашаем в путешествие по стране в туристско-экскурси
онном поезде

«Е Л О Ч К А »

с 11 по 29 нюня — к берегам Балтийского моря ■
(То-мов — Москва— IVjHHCK — Вильнюс— Калининград— Рига

— Таллин — Ленинград — Томок);
с 5 по 26 сентября —  по Черноморскому побережью Кавказа 
(Томск — Волгоград — Кисловодск— Дербент— Баку— Ере

ван — Тбилиси — Батуми — Сухуми— Гагра— Адлер— Сочи
— Томск);

с 1 по 22 октября —  по городам-герояи
(Томск — Москва Ленинград — Киев— Одесса — Сева

стополь — Волгоград— Томск);
с 26 октября по 6 ноября —  по республикам Средней Азии
(Томск — Ташкент — Бухара — Самарканд— Алма-Ата— 

Фрунзе — Томск). •
Путевки продаются в областном совете по туризму; г. Томск, 

площадь им. В. Н, Ленина, 6, телефон №  2-56-43.

\ пеплом огонь» — 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ЧЕТВЕРГ, 29 февраля  
11.00. «Летопись полувека. Год 

1936-й>
19.00. Экран — школьникам. 20.00. 

Поэтическая страница. 20.20. Новости. 
20.40. «Летопись полувека. Год 
1938-й». 21.25. «Почему У инструмен
тальщиков лучше?» 22.20. Фестиваль 
ленинградского искусства на томской 
земле.

Томский городской пункт по 
трудоустройству н- информации 
населения

приглашает
для работы на пивоваренном за

воде: слесарей, электриков, коче
гаров, газоэлектросварщиков и ра
бочих в цехи (оплата труда сдель
но-премиальная), прие.мщика посу
ды.

Обращаться: г. Томск-1, прос
пект имени Ленина, 151, или Мос
ковский тракт, 46, отдел кадров.

Томский горпункт по трудо
устройству и информации населе
ния

ПРИГЛАШ АЕТ
для ремонтно-строительного уп

равления торговли на постоянную 
работу; тракториста, экскаватор
щика, автокрановщика, мотори
ста строительных машин, . газо- 
электросварщика, токаря, столя. 
ра, маляров, штукатуров, камен
щиков и подсобных рабочих.

Одиноки.м предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 4, или проспект имени Ле
нина, 151.

МЕНЯЮ благоустроенную одно
комнатную квартиру в г. Усть-Ка
меногорске на любую - квартиру в 
г. Томске.

Обращаться, г. Томск* улица Ма
монтова, 17, к'Лебедеву,

Тресту «Томсксельстрой» тре
буются для работы в аппарате 
треста; старшие инженеры, инже
неры, заместитель главного бух
галтера, старший бухгалтер, сек
ретарь, кассир ЖКО.

В управление производственно
технологической комплектации — 
счетовод-кассир, мастер снабже
ния, заведующий складом.

В нередвижную колонну № 170 
в село Шегарка — прораб, инже
нер НТО, механик по строитель
ным машинам, мастер в Криво- 
шеино, рабочие-Каменщики, плот
ники, штукатуры, плиточники, ав
токрановщик, экскаваторщик.

Обращаться: г. Томск-29, улица 
Белинского, 8. отдел кадров.

МЕНЯЮ двухкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Железно
горске (Иркутская область) на лю
бую квартиру в г. Томске.

Обращаться; Иркутская об
ласть, г. Железногорск-Илимский, 
третий квартал, 23, кв 63, к Тимо
шиной С. И.

Обкому ДОСААФ требуются: 
старший' бухгалтер на самостоя
тельный баланс, бухгалтер-ревизор, 
бухгалтеры, инструктор.

Обращаться: г. Томск* площадь 
имени В. И. Ленина, 3.

2 — 1

Коллектив'' управлешя охра
ны общественного порядка Том
ского облисполкома выражает 
соболезнование Яковлеву Дмит
рию Ильичу по поводу кончины 
его отца

ЯКОВЛЕВА 
Ильи Дмитриевича.

Проектно-конструкторскому бю
ро То.мского облбытуправления 
требуются на проектные работы: 
инженеры и техники— строители, 
инженеры и . техники— конструк
торы, инженеры и техники— ме
ханики, инженеры и техники— 
технологи, ЭКОНОМИСТЫ.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Дальне Ключевская, 15, телефон 
№ 2-66-36. 2— 2

Томскому городскому пункту по 
трудоустройству и информации на
селения

ТРЕБУЮТСЯ
для химфармзавода; заведую

щий складским хозяйством, экспе
дитор, аппаратчики, фасовщицы, 
токарь, фрезеровщик, рабочие в 
цехи (женщины), слесари, кочега
ры, маляры, уборщицы.

Обращаться; г. Томск-1, прос
пект имени Ленина, 151, или ули
ца Розы Люксембург, 92.
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Наш адрес  
и телефоны

Адрес редакции : п р о сп е кт  им. 
Ленина. 66.

Телеф оны: ответ, секретаря  —
2>31*19, секретариата  ^  2*42>40; 
отделов; партий н ой  ж и зн и  *** 
2<52’ 23; пр опаганды  2>47'45«
пром ы ш ленности , неф тегеологии  
и транспорта  — 2-37-75, строи 
тельства и песа — 2-37-75, сель
скохозяй ствен но го  — 2-37-39, нау
ки  и ш кол  — 2-42-46, сове тского  
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабсел ькоровской  сети —• 
2-37-38 и 2-31 -47, инф орм ации —  
2-51-61 б ухга лте ри и  и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенограф ист
ки  — 2-52-02.
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